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Pues buen revuelo que ha generado 
la supuesta agresión de un regidor 
del municipio de Santiago Ixcuintla, 
sobre una señora mayor de 70 años 
de edad a quien se dice, le propinaron 
un botellazo en pleno rostro y que 
quien lo hizo fue precisamente un 
regidor por dicho municipio, y todo 
a crecido tanto en algunos medios 
informativos como en las dichosas 
redes sociales, porque según las 
notas periodísticas, a pesar de que 
hubo testigos de la agresión, la policía 
no actuó como debió actuar dizque 
porque el regidor tiene fuero político.
No cabe duda que el mentado 
fuero se está utilizando de manera 
tergiversada, porque se supone que 
se implantó para que los legisladores 
estuvieran protegidos por lo que 
digan o hagan en tribuna y no para 
cometer fechorías en la calle. Y lo 
peor es que se entiende que todo 
servidor público se obliga por ley a 
respetar y hacer respetar las leyes 
que emanan de nuestra Carta Magna, 
por lo que por fuerza todo servidor 
público está obligado a dar el ejemplo 
de comportamiento y no al contrario.
En caso de que se compruebe 
fehacientemente que dicho regidor 
sí agredió a la señora mayor de 
edad, sin tentar baranda debe de ser 
apresado de inmediato, juzgado y 
sentenciado, nada de que lo protege 
el fuero, porque bien pudo haber 
apuñalado a la anciana o descargarle 
en su persona un arma de fuego y 
ni modo que siguiera tan campante 
y libre, porque prácticamente si se 
dice que le dio con una botella de 
vidrio, bien le pudo haber causado 
lesiones que pongan en peligro la 
vida de este mujer de la tercera 
edad. Y además, el hecho ocurrió 
fuera de algún recinto parlamentario 
y aunque así hubiese ocurrido, aun 
así su supuesto fuero no tiene por 
qué protegerlo contra agresiones a 
la ciudadanía, porque se pregona 
constantemente que no nada más 
en Nayarit, sino en todo el país 
entero nadie está por encima de la 
ley, ¿o sí?
No cabe duda que los mismos 
leg is ladores  te rg iversaron  e l 
significado de lo que es el fuero 
que se dio a ellos por el asesinato 
del senador chiapaneco Belisario 
Domínguez, porque ahora se lo han 
puesto como un escudo protector 
para no ser molestados por la justicia, 
tal y como si formaran parte de una 
casta aparte de la demás ciudadanía, 
porque con su comportamiento de que 

no pueden ser molestados por algo 
mal que hagan fuera de los recintos 
parlamentarios, se sienten por encima 
de quienes están obligados a servir 
como sus representantes; pero es al 
contrario, los miran por el hombro y 
se dan el lujo de atenderlos o no a 
esos supuestos representados que 
a fin de cuentas son los que con 
sus impuestos hacen que muchos, 
si no es que todos los servidores 
públicos se den vida de pachá, y 
sin que les cueste nada ni siquiera 
alguna pena corporal por su mal 
desempeño o malas acciones fuera 
de los Congresos ya sean a nivel 
federal o estatales.
Sin embargo, en caso de que sí haya 
agredido el regidor señalado a la 
señora de la tercera edad, lo peor del 
caso sería su marcada misoginia, su 
odio hacia las mujeres porque tal vez 
jamás le ha ido bien con ellas; porque 
se dice de acuerdo a los enterados, 
que los varones que agreden a las 
mujeres lo hacen pensando en su 
propia mamá recordando los maltratos 
que recibieron de su parte cuando 
eran niños, y como no se atreven 
a reclamarle a su progenitora, en 
caso de que la tengan, quien se las 
viene pagando son por desgracia, las 
demás mujeres que de alguna forma 
se relacionan con estos misóginos. 
Y lo peor de todo esto es que si en 
verdad lesionó a la mujer mayor de 70 
años de edad, quiere decir que este 
regidor tiene unos hígados negros 
y un alma más negra aún, porque 
cómo es posible que con todas las 
agravantes haya abusado de la edad 
y condición de mujer de la señora 
perteneciente a la senectud; esto sí 
que sería imperdonable, por lo que en 
caso de encontrarlo culpable debería 
ser separado de todo cargo público 
de inmediato y jamás volver a ser 
regidor o servidor público de cualquier 
tipo, porque estaría demostrado en 
caso de comprobársele la agresión 
que es un ente malévolo, porque si 
tuvo la desfachatez de agredir a una 
anciana, ¿qué se puede esperar de 
él como persona?
Y en realidad no se necesita que se 
anule el fuero de los legisladores, sino 
que se aplique tal y para lo que fue 
establecido, únicamente ser protegidos 
por la manifestación de sus ideas, 
y recordarles constantemente que 
ya en la calle son como cualquier 
hijo de vecino y que no por tener 
fuero, hasta se pueden orinar en 
una jardinera en una plaza pública. 
Pero en fin. Sea pues. Vale.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un fuero mal aplicado SE CALIENTA LA “GRILLA” PARA EL 2018

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Pareciera que a los Comités 
Nacionales de Partidos Políticos 
poco les importa el proceso 
del año entrante, el objetivo es 
sumar y mantener sus grupos y 
estructuras rumbo a la elección 
presidencial del 2018, razón por 
la cual, la pasarela de dirigencias 
nacionales se ha dejado sentir 
en tierras nayaritas, aunque 
poco dejan a las tierras que 
visitan, los ganones son los 
dueños de hoteles, grandes 
restaurantes que preparan las 
tortas y negocios de aguas,  
gaseosas y bolsas para echar 
los lonches.
Esos personajes no se ensucian 
los zapatos, se bajan del avión, 
se suben a la suburban y se 
trasladan a los centros de 
reunión, todo bajo un clima de 
limpieza y frescura, con olores 
a finos perfumes,  en donde 
todo es alegría y buena vibra, 
ellos ignoran las necesidades 
de los plebeyos, asalariados o 
incrementos al transporte o el 
nuevo precio del kilo de tortilla 
o el frijol. 
Nues t ros  f i nos  v i r reyes , 
desconocen  l a  v i da  de l 
comerciante del mercado, los 
t iangueros o del vendedor 
ambulante que es perseguido 
por los fiscales, tan solo por 
subirse al primer cuadro y 
vender elotes para sacar para 
el alimento de sus familias, es 
poca la diferencia del político 
de un color o el otro, se percibe 
que todos cojean del mismo pie. 
Los  nayar i tas  tendremos 
elecciones el año entrante, 
y utilizan ese pretexto para 
venir y levantar la mano al 
aspirante de sus preferencias, 
sean o no triunfadores, eso es 
lo de menos, la cosa es hacer 
ruido los Morenos, Azules o 
Tricolores, quienes andan en la 
misma frecuencia hacer ruido 
para el 2018.
La realidad que los sectores 
sociales están cansados de la 
clase política del país, todos 

buscan los cargos para saciar 
sus ansias de poder político y 
económico, sabedores que es el 
mejor negocio, claro, después 
del narcotráfico, según comenta 
la vox populi de nuestro México 
lindo y querido. 
En cada seis o tres años 
tenemos falsos redentores, que 
cuando andan en campaña se 
comportan de una manera, pero 
una vez logrado sus objetivos 
se olvidan de sus promesas de 
campañas, hacen lo contrario 
y se olvidan del cansado y se 
olvidan del vituperado pueblo, 
que se ve en la necesidad de 
buscar otras opciones o emigrar 
al extranjero aun con el riesgo 
de morir en el intento, situación 
que le importa un comino a los 
gobernantes, que haciendo 
alarde de cinismo emplean a 
sus familiares cercanos, lejanos, 
amigos compadres o conocidos 
que ocupan los cargos, desde 
primero, segundo o tercer nivel, 
el único mérito es el servilismo 
y no contradecir al jefe pluma 
blanca.
Lo anterior,  es común observarse 
tanto con los Azules, Tricolores 
o Morenos, pues no hay ninguna 
diferencia, la conducta se 
asimila a una hermandad, en 
que todos se protegen y siguen 
los mismos actos de corrupción, 
como si la competencia fuese 
quien es más listo para hacer 
negocios bajo la sombra del 
poder. 
Los medios de comunicación 
tanto escritos o electrónicos 
y alternativos, a diario dejan 
t e s t i m o n i o  d e  n e g o c i o s 
millonarios que realizan los 
representantes del pueblo, 
las casas blancas, ranchos 
o represas o adqusiciones 
de departamentos en lugares 
residenciales, por eso, se 
dice que cada seis o tres años 
surgen nuevos ricos, al tratar 
de referirse a los funcionarios 
del nivel que usted querido 
lector quiera y guste.
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Por Oscar Verdín Camacho 
Si la muerte de Luis Ángel 
Mendoza Rosales, de 22 años, 
representó como un legado 
puesto que ocurrió  días antes 
de que se le concediera amparo 
para la aplicación gratuita de 
hemodiálisis por parte de los 
Servicios de Salud de Nayarit, 
también generó otra situación 
poco común: la continuación del 

litigio por parte de autoridades 
de salud; es decir, en un caso 
donde el paciente ya está muerto, 
pero pretendiendo que el juicio 
fuera sobreseído, posiblemente 
para no dejar precedente.
Dos representantes legales de la 
Secretaría de Salud del Gobierno 
del Estado interpusieron un 
recurso de revisión contra la 
sentencia del amparo 1430/2015 

del Juzgado Primero de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo, 
citada en este espacio en junio 
pasado.
En uno de los párrafos del 
recurso, se vincula a una nota 
de este reportero:
“…con fecha ocho de junio del 
año en curso, al revisar el primero 
de los que escribe, mi cuenta 
personal en una red social, me 
percaté de una publicación de 
uno de los autorizados de la parte 
quejosa, en la que compartía una 
nota de una página denominada 
‘Relatos Nayarit’. En dicha nota 
se daba a conocer el sentido de 
la sentencia del juez de Distrito, 
así como la muerte del quejoso”.
En el documento se añade 
que la dirección del Hospital 
Civil confirmó mediante oficio 
el deceso de Luis Ángel, a 
las 11:00 horas del 24 de 
mayo, seis días antes de la 

audiencia constitucional de 
su amparo, motivo por el cual, 
fue apuntado, “el juicio debió 
sobreseerse al tratarse de un 
derecho personalísimo como la 
atención médica a un paciente”…
El recurso de revisión pretende 
defender otros aspectos, como el 
hecho de que Mendoza Rosales 
sí tuvo acceso a los servicios de 
salud, pero se dolía del cobro, lo 
que, insistieron, debía ventilarse 
en un tribunal administrativo.
Por el amparo también presentó 
un recurso similar la dirección 
UNEME de hemodiálisis de los 
Servicios de Salud de Nayarit.

RECURSO SIN MATERIA 
El amparo en revisión 699/2016 
recayó en el Primer Tribunal 
Colegiado pero no fue necesario 
su estudio en el Pleno de 
Magistrados.
El pasado 12 de julio, el 
magistrado presidente Pedro 

Ciprés Salinas acordó declarar 
sin materia ambos recursos de 
revisión, precisamente por la 
muerte de Luis Ángel.
Y si bien explicó que se actualiza 
una causa de sobreseimiento, 
se deduce que, al declarar sin 
materia ambas revisiones, la 
sentencia del Juzgado de Distrito 
quedó firme.
Así lo anotó:
“En vía de consecuencia, 
se declaran sin materia los 
recursos de revisión interpuestos 
por el director de UNEME de 
Hemodiálisis, dependiente de 
Servicios de Salud de Nayarit y el 
secretario de Salud del Gobierno 
del Estado de Nayarit, en contra 
de la sentencia emitida”…
Así pues, la sentencia del 
Juzgado de Distrito podría ser 
seguida por más pacientes de 
escasos recursos para reclamar 
una mejor atención médica.

Litigó Secretaría de Salud contra alguien que ya murió 

Fuero no es permiso a la impunidad: Pedro Enríquez 

Por: MARIO LUNA
 El presidente del Tribunal Superior 
de Justicia en Nayarit, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, señaló que el fuero 
constitucional no es ni debe considerarse 
como un permiso a la impunidad y 
que quien cometa un ilícito, lo debe 
de enfrentar ante la justicia, eso sí, 
debiendo primero cumplimentar los 
pasos normativos para quitar dicho 
fuero, para poderlo procesar.
Dijo que la propia ley establece que todo 
aquel servidor público que comete un 
delito en el ejercicio de sus funciones debe 
ser procesado penalmente, aclarando 
que primero se deben desahogar los 
procedimientos pertinentes para ello, 

ya que debe quedar claro que el fuero 
no es un permiso para la impunidad ni 
para cometer delitos.
Lo que es toda una realidad es que el 
fuero ha sido muy mal entendido por estos 
servidores públicos o representantes 
populares, retirarlo solo por retirarlo o 
porque sucede un caso, es preferible 
que se actúe mejor  como marca la ley.
Al preguntarle a Pedro Antonio Enríquez 
Soto, sobre si él está de acuerdo en 
que se quite el fuero en la entidad, 
como ha sucedido en el estado vecino 
de Jalisco, dijo que él cree que el fuero 
es toda una institución que debe de 
prevalecer por lo que en lo personal 
es que no se les retire, subrayando 

que muestra enojo y está en contra 
porque algunos servidores públicos 
o representantes populares traten de 
esconder sus delitos en la impunidad 
y en la protección del fuero.
Al comentarle que los mecanismos 
para que se les retire el fuero a estos 
servidores públicos cuando cometen 
algún tipo de delitos y llevarlos a enfrentar 
la justicia, es muy tardado y en ese 
tiempo la víctima cuenta con la presión 
y hasta las amenazas del susodicho, el 
titular del Tribunal Superior de Justicia, 
dijo que sin lugar a dudas así es, pero 
que así es como lo menciona la misma 
ley de los pasos para hacerlo, estos 
se deben de cumplir.

*Reconoce que el fuero solo ha servido para delinquir en muchos de los casos, pero 
aún así, lo defiende y dice que no deben quitárselos

* Con dos recursos de revisión, se pretendió que fuera sobreseído el amparo a favor de Luis Ángel Mendoza, el 
joven que recibía sesiones de hemodiálisis y falleció en mayo pasado. 

Falta de incremento salarial hace que existan divisiones en el IEE*Mientras unos piden 100 
mil pesos mensuales, 
Celso Valderrama dice 
que deben ganar 52 mil 

pesos   

constitucional se ha pronunciado 
porque se les regularicen sus 
pagos y ha ordenado al Instituto 
Estatal Electoral, que se haga 
efectiva este pago, mientras que 
al Congreso del Estado como 
a la Secretaría de Finanzas del 
estado  les sobresee el caso, por 
lo que ahora solo se espera que 
se les autorice una ampliación 
de presupuesto superior de los 
8 millones de pesos, el cual lo 
deberá de hacer la Secretaría 
de Finanzas y ser aprobado por 
el  Congreso.
Celso Valderrama Delgado, dijo 
que lo que se estará pagando 
52 mil pesos, por lo que se le 
preguntó qué es lo que pasaría 
con el dinero que se les estuvo 

prestando, si le tendrían que 
pagar o no, a lo que contestó 
que pese a que era un préstamo, 
en realidad era cubrirles sus 
sueldos quincenales, por lo que 
ahora que llegue al congreso 
dicha solicitud de ampliación, 
lo estarán aprobando.
Al hacerle patente lo dicho por 
el consejero del partido Verde 
Ecologista de México, de que 
sus compañeras consejeras, 
con las que no se podían 
llegar acuerdos, el consejero 
presidente del IEE, dijo que 
esas opiniones son respetadas, 
porque las menciona porque 
así ha sido tratado por ellas, él 
en lo personal, por lo que tiene 
razón fundada de decir esos 

señalamientos, precisó que 
este lunes pasado donde se 
originó este enfrentamiento entre 
ellas y él, desafortunadamente 
dijo Celso Valderrama que él 
no estuvo presente porque 
andaba en la ciudad de México 
en una reunión del programa 
de educación cívica  que se 
llevará a efecto por el INE en 
coordinación con los institutos 
electorales locales , para llevar 
un programa único de educación 
cívica en todo el país.
Celso Valderrama, subrayó que 
al interior de las instituciones 
surgen problemas pero que 
todos se pueden solventar, pero 
que quizás estos problemas 
que se les señalan a estas tres 

consejeras, sería debido a la falta 
de presupuesto para poder ganar 
lo que ellas querían y como no 
tenían respuesta alguna sobre 
esta petición pues pudieran 
haber andado sobre saltadas.
Ante ello se le preguntó si 
entonces era justificable que 
por la falta de dinero por no 
ganar los cien mil pesos que 
exigían pueden ser groseras, a 
lo que respondió el entrevistado 
que no, y que además no es 
justificable, cuestionándosele que 
si dándoles los cien mil pesos 
que ellas quieren y exigen ganar, 
se volverían las más sencillas 
y buenas gentes de la tierra, a 
lo que el funcionario electoral 
solo se limitó a reír.

Por: MARIO LUNA
El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral, 
Celso Valderrama Delgado, 
reconoció que el malhumor, o los 
señalamientos que hacen otros 
consejeros en contra de las tres 
consejeras en su contra, ha sido 
su comportamiento quizás por 
la falta de incremento salarial 
que ellas solicitaban.
Detalló que por el juicio de 
protección a los derechos políticos, 
electorales interpuesto por las tres 
compañeras consejeras, la sala 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “La Federación de 
Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit presentará 
la convocatoria de Renovación 
de Comité Estudiantil para los 
niveles de educación media 
superior y superior, donde cada 
una de las unidades académicas 
podrá realizar registro de sus 
equipos de trabajo, los cuales 
se formarán de acuerdo a los 
lineamientos establecidos en 
dicha convocatoria”.
Lo anterior fue manifestado en 
entrevista, por el Presidente de 
la Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (FEUAN), Ángel A. 
Aldrete Lamas, quien dijo que 
el tiempo ya está corriendo.
La publicación se puede apreciar 
o localizar en cada una de las 
unidades académicas, así como 
en nuestra página oficial y redes 
sociales, por lo que a partir de la 
publicación de la convocatoria y 
hasta el 21 de agosto del 2016 
(11:59 pm), podrán realizar el 
pre registro en línea visitando 

www.feuan.net, debido a que 
el sistema cerrará esa misma 
noche a las 11:59 pm.
Posterior al pre registro las 
planillas registradas deberán 
cotejar la documentación y 
requisitos solicitados; en el caso 
del nivel superior su registro 
inicia el 23 de agosto y para 
media superior el 24 de agosto 
en las oficinas de la FEUAN.
Cualquier duda o información 
al respecto la podrás encontrar 
dentro de las convocatorias 
publicadas o bien directamente 
en las oficinas de las FEUAN.
Una vez finalizado el proceso 
del registro y recolección de la 
documentación, los participantes 
deberán presentarse al Curso de 
Capacitación Político Estudiantil, 
mismo que se llevará a cabo los 
días 1, 2 y 3 de Septiembre como 
requisito indispensable para 
participar en la convocatoria, por 
ello es importante comunicarle 
a tu equipo de trabajo los 
requisitos para poder participar 
en la renovación de Comités 
Estudiantiles para el ciclo 2016-
2017.

Indicó su dirigente Ángel Aldrete
Lanza convocatoria FEUAN 

para los cambios de los 
Comités Estudiantiles 

13 mil campesinos 
estarán en el Congreso 

Nacional de la CNC
Por: MARIO LUNA

 El líder de los campesinos 
en Nayarit y dirigente de la 
CNC en la localidad, el ex 
diputado federal, Juan Manuel 
Rocha Piedra, manifestó que se 
está trabajando con todos los 
comisariados ejidales del estado, 
así como de los líderes en esas 
localidades, para promover e 
invitar a todo el campesinado a 
que asista al evento del congreso 
nacional que realizará la CNC 
este venidero 26 de agosto.
En reunión sostenida en la 
sede de la CNC estatal, con los 
líderes de las comunidades de 
cada municipio, se les solicitó 
su ayuda para organizar en sus 
regiones a la gente que vendrá 
a este congreso nacional, que 
será muy importante en esta 
movilización, la pretensión es 
que en este evento nacional 
campesino, estén presentes 
13 mil hombres y mujeres del 
campo, ya que es la capacidad 
que tiene el auditorio de la gente, 
y que solo de Nayarit, estarán 
presentes 8 mil campesinos y 
5 mil del resto del país.
Al preguntarle sobre si era verdad 
que a quienes estén presentes 
en este congreso cenecista, 
se les estarán descontando 
o condonando intereses que 
se les heredó al BANRURAL, 
dijo el líder de los campesinos 
nayaritas, que era una falsedad 
esos comentarios, ya que es un 
programa a nivel nacional para 

beneficiar a todos los campesinos 
de apoyarlos con sus deudas 
y este programa es para que 
todos los campesinos puedan 
tener acceso a los prestamos 
porque en estos momentos 
en Nayarit, existen alrededor 
de 4 mil que están en cartera 
vencida y por ende no pueden 
acceder a los créditos por no 
tener la solvencia requerida, 
pero con este apoyo tendrán 
la tranquilidad.
Detalló Juan Manuel Rocha 
Piedra, que con este programa 
no solo se les quitará el total 
del interés normal sino también 
del moratorio, pero también en 
la deuda del solo capital, solo 
estarán pagando un 45 por ciento 
el cual depositarán el dinero 
en el banco correspondiente, 
llevarán el recibo de pago y el 
SAT, les entregará las garantías 
que habían dejado, en Santiago 

ya existe un módulo para este 
trámite.
Al preguntarle sobre el dinero que 
se debe por intereses y de capital 
que se tiene en cartera vencida 
de los 4 mil campesinos, dijo que 
lo desconoce, ya que es diferente 
los montos de cada uno de ellos, 
lo que es cierto es que dicho 
apoyo está dirigido para todos 
los campesinos de cualquier 
organización campesina ya 
que no es exclusiva de la CNC.
Dentro de las mesas de trabajo 
que estarán, cada una de ellas la 
estará presidiendo un secretario 
de estado, una la presidirá el 
titular de SAGARPA, otra de 
SEDESOL, el de SEDATU, 
CONAGUA y FINANCIERA, 
por lo que desde hoy, se estará 
recorriendo todo lo ancho y largo 
del estado invitando a todos los 
campesinos a que participen en 
este congreso nacional.

Amenazan bloquear la SEDATU afectados con la construcción de la autopista Tepic-Mazatlán 
Por Rafael González Castillo 
Con urgencia los campesinos 
afectados con la construcción 
de la autopista Tepic- Mazatlán  
requieren que la delegación de 
la  SEDATU la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano el Registro Agrario 
Nacional, el gobierno del estado y 
la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes integren los 
expedientes para que puedan 
cobrar sus tierras. Pero nadie 
les hace caso. Los productores 
ocupan los documentos para 
demostrar que la tierra era de 
ellos y que corresponde a los 
ejidos reclamantes.

Los afectados  tienen desde 
el 2001 gestionando el pago 
de sus predios y de los bienes 
distintos a la tierra y es hora que 
no pueden obtener respuesta 
a pesar de que los títulos de 
PROCEDE están a sus nombres.
Por  la  negat iva de las 
dependencias antes mencionadas  
quienes solicitan que se integren 
los expedientes amenazan con 
bloquear el próximo lunes las 
oficinas de la SEDATU en Tepic. 
De concretarse la manifestación 
los inconformes dicen que ahí 
analizarán  la posibilidad de 
buscar al Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, 

en la visita que hará a Tepic el 
próximo 25 del presente  con 
el fin de pedirle su intervención 
para que a la mayor brevedad 
posible se resuelva el problema.
De prolongarse la integración de 
expedientes  muchos afectados 
con la autopista  corren el riesgo 
de perder sus derechos agrarios 
sin que les hayan cubierto ni un 
centavo, dicen los inconformes.
A los dueños de los terrenos de 
la carretera de cuota   Tepic- 
Mazatlán les irrita  que la autopista 
la explote  Carlos Slim porque 
el gobierno federal se la rentó 
por muchos años sin ser dueño 
de la tierra.       
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Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- Las acciones 
preventivas que se están 
aplicando en los límites con 
Jalisco, no quiere decir que 
los ciudadanos nayaritas 
están en riesgo, ya que no 
tenemos datos fidedignos de 
que en nuestro estado estén 
escondidos o circulando los 
probables responsables del 
delito del secuestro en Puerto 
Vallarta y que ha tenido 
una amplia difusión en los 
medios de comunicación. Así 
lo informó el Fiscal General, 
Edgar Veytia.
Destacó que, “tenemos en 
la entidad un gobernador 
que tiene bien clara su 
tarea de salvaguardar la 
integridad del estado y de 
sus pobladores, solo dispuso 
que hubiera presencia y 
en alerta permanente por 
cualquier situación que 
pudiera presentarse, pero 

la integridad física de la 
sociedad nunca ha estado 
en riesgo”.
Añadió que por ningún motivo 
se permitirá que se pierda la 
paz y tranquilidad en la que 
viven los nayaritas, “por lo 
que estoy dispuesto a perder 
la vida si es necesario, pero 
primero se tiene que guardar 
el estado de derecho y 
cualquier actitud antisocial, 
será castigada y se procederá 
de acuerdo al nuevo sistema 
penal acusatorio de oralidad. 
Hasta el momento no hay 
ningún motivo para estar en 
alarma, aunque estamos en 
alerta, no hay señal alguna de 
que pudiera haber problemas 
en tierras nayaritas, aunque 
debo recordar que se han dado 
algunos hechos aislados, 
como sucedió el del hospital 
Puerta de Hierro, ya que una 
persona ocultó su identidad, 
tal vez porque ocultaba algo 
de su pasado y ese pasado 

lo alcanzó con los resultados 
de todos conocidos”.
Edgar Veytia señaló que 
por desgracia no se pudo 
resguardar a esa persona 
que seguramente ya traía 
antecedentes anteriores, 
“además también tuvimos el 
incidente de El Mirador, pero 
de ese asunto ya tenemos 
detenidas algunas personas 
y el cuerpo encontrado hace 
días en El Pantanal, pero 
de este delito ya se tiene 
detenida a una persona que 
aceptó su culpa, se consignó 
y el juez lo sentenció a 25 
años de prisión”.
Este asunto, admitió, es 
histórico, porque en la 
misma audiencia acepta 
su responsabilidad y es 
sentenciado en el mismo 
momento, ya que se le hizo 
un juicio de vinculación y 
posteriormente se solicitó 
un juicio abreviado para 
que fuera sentenciada la 

persona y está recluida en 
donde tendrá que cumplir 
una condena de 25 años 
por el delito de homicidio.
D es tacó  que  po r  l a 
coadyubancia que se tiene con 
el vecino municipio de Puerto 
Vallarta, las corporaciones 
policíacas de Nayarit se 
abocaron a realizar una 
revisión minuciosa en todo 
el estado para buscar a los 

posibles delincuentes, “pero 
a la fecha no tenemos nada 
y estaremos apoyando al 
Fiscal del Estado de Jalisco 
y blindamos el territorio para 
inhibir cualquier conducta 
que se pueda suscitar, pero 
lo más importante es que 
estamos trabajando en pro y 
en beneficio de los nayaritas, 
y en eso no hay ni un paso 
atrás”.  

Garantizada la paz y la tranquilidad…

Policía Nayarit redobla 
seguridad en la Zona Norte 

 Estoy dispuesto hasta perder la vida si es necesario: Edgar Veytia 

Redacción/Gente y Poder
Te p i c ,  N a y a r i t . -  P o r 
indicaciones del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, 
se redobló la seguridad en 
la zona norte de Nayarit 

manteniendo en su totalidad 
la entidad protegida con 
todas las fuerzas del Estado, 

señaló el Fiscal General 
Edgar Veytia.
Expl icó e l  func ionar io 
estatal, que como bien se ha 
informado de manera puntual 
elementos de la Policía 
Nayarit en sus divisiones 
de Reacción e Investigación 
desplegaron un operativo de 
seguridad en la zona sur, 
mismo que se ha extendido 
a todo el Estado. 
“El gobernador dispuso 
que hubiera presencia y 
que estuviéramos alerta 
a cualquier situación que 
pudiera prevalecer,  esto no 
quiero decir que en ningún 
momento está en riesgo, 
seguimos con los operativos, 
no se baja la guardia y 
por ningún motivo se va a 
permitir que el sentido de 

paz se valla a perder aquí 
en el estado de Nayarit”; 
aseveró Edgar Veytia.
Asimismo, el Fiscal General 
informó que al igual que la 
zona sur; el Norte de Nayarit, 
mant iene un operat ivo 
reforzado con elementos de 
la Policía Nayarit y Agencia 
Investigadora; quienes al día 
de hoy cumplen más de 72 
horas ininterrumpidas bajo el 
operativo del Mando Único.
Es así como a más de 
500  e lemen tos  en t re 
Policía Nayarit y Agentes 
Investigadores; se les suman 
las diferentes corporaciones 
policiacas municipales que 
conforman el Mando Único, 
así como a Tepic, se suma 
además, la Guardia Civil 
Nayarit. 

*Por ningún motivo permitiremos que se pierda la paz y tranquilidad en la que viven los nayaritas

* Desde el norte hasta el sur, Policía Nayarit, Agencia Investigadora, Policías 
Municipales; mantienen un operativo permanente para garantizar la seguridad 

de los nayaritas. 
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Muchos siguen incumpliendo 
reglas de tránsito 

*Así como el de la Fiscalía General.

Reconoce líder de taxis 
blancos 11 de mayo apoyo 
y respaldo del gobernador

Representantes locales 
y nacionales del PT 
acudieron al IEE a 

presentar acreditaciones 

El Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), 
Celso Valderrama Delgado, 
se reunió con integrantes 
del Partido del Trabajo (PT), 
encabezados por el recién 
nombrado Comisionado de 
ese instituto político, Alfredo 
Porras Domínguez, así como 
por Pedro Roberto Pérez 
Gómez, Adalid Martínez 
Gómez y José Luis Sánchez 
González, acompañados por 
el diputado Jaime Cervantes 
Rivera, con quienes trató 
asuntos relacionados con el 
próximo Proceso Electoral 
2017.
“El objetivo es estrechar 
lazos de colaboración y 
presentar las acreditaciones 
de quienes van a fungir como 

representantes de este partido 
político ante este organismo 
electoral, y refrendar que para 
los trabajos  a realizar para 
el Proceso Electoral 2017 se 
buscará el diálogo, respeto 
y una buena coordinación 
interinstitucional”, informó 
Valderrama Delgado.
Asimismo, reafirmó ante 
los integrantes del PT que, 
a fin de que los comicios 
del domingo 4 de junio del 
próximo año se realicen 
con toda transparencia, el 
IEE está comprometido a 
llevar a cabo las tareas 
adyacentes, basadas en los 
principios rectores de certeza, 
legalidad, independencia, 
imparcialidad, objetividad y 
máxima publicidad.

Por su parte, el Comisionado 
del PT explicó: “Venimos ante el 
IEE para nuestra acreditación 
como representantes del 
Partido del Trabajo para 
el Proceso Local Electoral 
2017, que está por venir; 
la Comisión Ejecutiva de 
nuestro partido así nos ha 
mandatado, y venimos a la 
coadyuvancia para lograr un  
proceso limpio, nítido, claro, 
y que lo que manden sean 
los votos de los ciudadanos 
y ciudadanas nayaritas”.
“Ese es nuestro papel y a 
eso convocamos también 
al organismo electoral, que 
observe imparcialidad, que las 
reglas y el piso sean parejos 
para todos; confiamos en 
el IEE, hay que decirlo con 
precisión y claridad, y sabemos 
que harán su trabajo buscando 
la legitimidad”, añadió.
En su oportunidad, Adalid 
Martínez Gómez manifestó: 
“Siempre es un gusto llegar 
a Nayarit; han sido varios 
procesos electorales en que me 
ha tocado esa responsabilidad 
de representar a mi partido, 
y para las elecciones del 
2017  haré mi mejor esfuerzo, 
uno, porque el partido tenga 
un excelente resultado y, 
segundo, coadyuvar con la 
sociedad y con el órgano 
electoral para que el proceso 
electoral se apegue a la ley 
y llegar a buen puerto”.

PIDE P.R.D. A GOBERNACIÓN PONER 
FRENO A LOS JERARCAS CATÓLICOS PARA 
QUE DEJEN DE INTERVENIR EN POLÍTICA

- - - - - - -
Se pueden ir al infierno,
hay que hacérselos notar;
por lo que, además de freno
hay que ponerles bozal.

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Motociclistas y acompañantes sin casco, o el uso 
del celular mientras se maneja, continúan siendo 

prácticas comunes. 

Por Oscar Verdín Camacho 
Pese a los reiterados anuncios 
de las autoridades para que 
los conductores de vehículos 
cumplan con las disposiciones 
y cuiden su vida y la de sus 
acompañantes, muchos de 
ellos prácticamente no se dan 
por enterados.
Así que continúa siendo común 
ver a muchos motociclistas que 
no sólo conducen sin casco, 
sino que llevan a sus familias 
en igual de circunstancias, 

incluido niños.
Además, el uso de celular sigue 
estando en práctica común, 
así como llevar a bebés en el 
asiento delantero o incluso entre 
las piernas de conductores, lo 
que aumenta el riesgo.
Es por ello que es necesario que 
las autoridades de tránsito hagan 
efectivo el reglamento y procedan 
contra los responsables, puesto 
que, como ya fue citado, no sólo 
exponen su integridad, sino la 
de muchos otros.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“A través de este medio 
de comunicación, agradecemos 
los trabajadores del volante 
de los Taxis Blancos 11 de 
Mayo al Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, por todo el 
apoyo y respaldo que estamos 
recibiendo al transporte público 
en Nayarit, así como también 
agradecerle al Fiscal General 
del Estado Edgar Veytia, por 
el eficiente trabajo que está 
realizando para mantener la 
seguridad y la tranquilidad en la 
entidad, y con ello poder seguir 
trabajando sin ningún problema, 
para poder brindar con ello, un 
mejor servicio de calidad a la 
ciudadanía”, así lo manifestó en 
entrevista, el dirigente, Sergio 
Plascencia Sandoval.
Indicando al respecto, que 
cada servicio que brindan al 
público los taxistas de la once 
de mayo, lo hacen con calidad 
calidez y respeto al usuario, 
ya que ellos son los que nos 
dan el sustento de cada día 
dijo, para ayudar a nuestras 
familias y al mantenimiento 
vehicular, es por eso que cada 
mes estamos capacitándonos en 
las diferentes áreas como son 
primero, la Fiscalía, Transito 
del Estado, Protección Civil y 
Turismo entre otras para estar 
mejor preparados cuando se 
trate de transportar a los que 
nos visitan de otros lados y la 
clientela local, expresó.
Agregando Sergio Plascencia 
Sandoval, que para denunciar 
las anomalías en contra de algún 
chofer que no esté actuando de 

buena fe o abuse en el cobro, 
lo pueden hacer al celular, 311 
265 02 97, o a los teléfonos de 
Radio Taxi que es el 1 - 81 – 
20 - 30 o al 2- 10 31 - 00 y 210 
31 06, para inmediatamente 
tomar cartas en el asunto y de 
acuerdo al problema es cómo 
vamos actuar, apuntó.
“Ya que si es un problema muy 
fuerte, entonces nos apoyamos 
tanto con la Fiscalía, como con 
Transito del Estado que preside 
Agustín Flores Díaz, para que 
ellos también tomen cartas en 
el asunto porque en el sindicato 
no habrá cabida para que los 
malandrines hagan de las suyas, 
y mejor que se vayan a otro 
lado hacer sus fechorías ya 
que en los Taxis 11 de Mayo, 
no admitimos gente que quiera 
dañar a los pasajeros, y el que lo 
haga será puesto a disposición 
del Ministerio Público, para que 
determine su situación legal y 
no regrese a trabajar en ningún 
sindicato como taxista”.
Por úl t imo, manifestó el 
entrevistado, que gracias al 
Mando Único de la FGE en 
cada calle, colonia o avenida 
de la ciudad circulan elementos 
de la Policía Nayarit, “yo en 
lo personal trabajo de noche 
y veo con alegría, que mucha 
gente transita por las calles con 
completa seguridad, por lo que la 
gente que me pide un servicio se 
siente segura de que regresará 
con bien a casa, ya que nosotros 
como Taxis Blancos de la 11 de 
mayo, estamos preparados para 
servir con honestidad y calidez 
a nuestros clientes”.
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Consigue Roberto más 
recursos para Nuevo 

Mercado de Ixtlán

“Hoy el Gobernador ha 
gestionado millones de pesos 
para un mercado que es un 
modelo que está en Europa, 
por allá en  Madrid, el Mercado 
San Miguelito, y  aquí en Ixtlán 
ese modelo se está repitiendo 
y se está poniendo en manos 
de los nayaritas, en donde 
no les va a costar nada a los 
locatarios, donde no les va a 
costar nada a los nayaritas, 
porque es dinero federal que 
se está consiguiendo con 

cero deuda”, afirmó.
Agregó que el Mercado de 
Ixtlán del Río será un icono 
para los nayaritas; “sobre 
turismo, gastronomía; se está 
equipando completamente, 
desde accesorios, utensilios 
de trabajo; desde planchas, 
lámparas, aire acondicionado; 
será de cristal y accesorios 
de época que le darán 
más realce; se montará un 
elevador de carga para la 
carne”, detalló el funcionario.

Nombran nuevo Director de los 
Servicios de Salud de Nayarit

A nombre del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero tomó protesta 
a Aurelio Carrillo Rodríguez 
como nuevo Director de los 
Servicios de Salud de Nayarit.
Durante el acto, Plata Jarero 
exhortó al nuevo Director a que 
en los primeros días elabore 
un diagnóstico situacional 
a fin de conocer el estado 
en que se encuentra los 
32 programas que tiene en 
funciones esta institución. 
“Le damos la bienvenida a 
nuestro equipo de trabajo al 
Doctor Aurelio, un excelente 
médico salubrista y amigo 
quien cuenta con amplia 
experiencia en programas de 
salud pública y resolución de 
problemas, siendo además 
un gran conocedor de la 
problemática de salud de la 
población y hoy se une a la 
gran familia de la Secretaría 
de Salud”, comentó.
Pavel Plata aseveró que se 
fortalecerán las acciones de 

salud que a través del nuevo 
Director de los SSN para 
cuidar y preservar la salud 
de los nayaritas, sobretodo 
de quienes menos tienen.
Aurelio Carrillo Rodríguez 
a su vez agradeció la 
confianza depositada en su 

persona por el Mandatario 
Estatal y por el Secretario 
de Salud al conferirle este 
cargo, comprometiéndose 
a  desempeñarse  con 
toda energía, empeño y 
conocimientos en su nueva 
encomienda.

el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, informó 
el Secretario del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
E c o n ó m i c o ,  F e d e r i c o 
Gutiérrez Villalobos.
Expl icó que, “estamos 
tratando de reinventar 
los mercados: ofrecer los 
servicios integrales, en 
donde en un solo lugar 
encontrarán dónde pagar 
servicios, comprar boletos 
de pasajes, teléfonos, donde 
haya una terminal bancaria; 
que los nuevos mercados 
ofrezcan estos servicios y el 
trato directo de los nayaritas, 
que le pongan su propio 
énfasis a su local; todo ello 
hará la diferencia”.

El Mercado de Ixtlán del 
Río —que será un ícono de 
modernidad en su ramo— 
registra un avance de más 

del 80 por ciento. En su 
construcción se invierten 35 
millones de pesos de recursos 
federales, conseguidos por 
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Gobierno del Cambio 
da mantenimiento 

preventivo a áreas verdes

La Agroindustria es clave para 
desarrollar a Nayarit: Raúl Mejía 

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio que preside Polo 
Domínguez, intensifica el 
programa de conservación y 
mantenimiento de parques 
y jardines durante la actual 
temporada de l luv ias , 
que ocasiona un mayor 
crecimiento de plantas, 
pasto y follaje de árboles. 
Eduardo Héctor  U l loa 
Bustamante, director de 
Parques y Jardines, informó: 
“en esta temporada de lluvias 
regularmente tenemos un 
cuidado especial dentro 
de nuestros parques y 
camellones, porque en 
algunos tenemos árboles 
ya mayores y que son 
ejemplares que pueden 
estar expuestos al peligro 
de caer por las tormentas; 

por eso tenemos el cuidado 
de estar monitoreando y 
dándole el mantenimiento 
adecuado a estas especies”. 
En su mayoría, los parques 
públicos de la ciudad cuentan 
con jardineros que se 
encargan del mantenimiento 
cotidiano de los jardines y 
árboles; cuando se requiere 
un mantenimiento mayor 
o se detectan ejemplares 
secos o enfermos, y es 
necesario talar, se atiende 
con personal especializado. 
Ulloa Bustamante destacó 
que esta área también se 
encarga de atender los 
reportes ciudadanos, que 
normalmente son a través 
de los Comités de Acción 
Ciudadana, además de 
servicios a particulares 

El impulso a la actividad 
productiva y el desarrollo de 
la agroindustria en Nayarit es 
importantísimo, porque son 
fuente generadora de empleos, 
consideró Raúl Mejía, Director 
Ejecutivo de Administración y 
Finanzas de FIRCO,  quien 
señaló que  para revertir el 
grave problema del desempleo, 
una de las acciones principales 
es impulsar la agroindustria y 
las actividades productivas, 
para aprovechar al cien por 
ciento todo lo que se produce en 
Nayarit y darle valor agregado 
a nuestros productos: “La 
agroindustria es un factor 
clave para desarrollar Nayarit 
y generar empleos”. Expresó 
que Las instituciones del 
ramo deben destinar recursos 
para este tipo de empresas y 
hacer que los apoyos lleguen 
realmente a su destino, porque 
se tienen que priorizar este 

tipo de proyectos productivos 
como uno de los motores 
económicos que harán crecer 
a Nayarit. 
Raúl Mejía señaló que existen 
casos de éxito en el ramo de 
la agroindustria,  como HQ 
Flavor en San Blas, que exporta 
mango congelado y deshidrata 
fruta que se produce en el 
estado,  y genera casi 300 
empleos directos para gente 
de la región;  señaló  además 
los casos de éxito de AGRIMIP 
y  High Protein, empresas 
apoyadas con recursos de 
FIRCO, instaladas en Santiago 
Ixcuintla y que también trabajan 
con el mango. Estas empresas 
son ejemplo a seguir en todas 
las regiones de Nayarit  para 
aprovechar la extensa gama 
de productos del campo a 
los que se les puede dar 
valor agregado, al tiempo de 
generar empleos y detonar 

la economía. Así mismo hizo 
hincapié en la necesidad de 
vincular la educación con 
el sector productivo, para 
que las escuelas formen los 
profesionistas que requiere el 
mercado laboral del estado, 
para que cuando salgan de 
la escuela, tengan donde 
trabajar.
Enfatizó que el desempleo 
incrementa los índices de 
pobreza y disminuye los 
ingresos familiares, al tiempo 
que aumenta el fenómeno de 
la migración y la separación 
de las familias: “ Los jóvenes 
se van a otro lado en busca de 
oportunidades, y su talento y 
energía es desaprovechada, 
y esta es una situación que se 
tiene frenar de inmediato, pues 
se tienen que  aprovechar a 
la par, el factor humano y las 
riquezas naturales de Nayarit” 
puntualizó Raúl Mejía.

 -Camellones y áreas verdes de la ciudad son constantemente monitoreadas y 
atendidas por los trabajadores de Parques y Jardines 

donde se cobra una cuota 
de recuperación. Para mayor 
información acerca de los 
servicios brindados por 

la dirección de Parques 
y Jardines, acudir a las 
oficinas ubicadas en Avenida 
Park inson #101 en e l 

fraccionamiento Jacarandas, 
o escribir al correo electrónico 
parqueyjard ines. tep ic@
hotmail.com
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En Sesión Pública Solemne 

La trigésima primera legislatura da apertura 
al tercer año de trabajo parlamentario

Ya está confirmado, dijo

Enrique Peña Nieto estará en 
el 78 Congreso Nacional de la 

CNC: Guadalupe Zermeño

•En la primer Sesión Pública Ordinaria los representantes populares 
nayaritas dieron trámite a importantes asuntos legislativos

Tepic.- Tal como dispone el 
artículo 36 de la Constitución 
del Estado de Nayarit y con 
la anuencia del Presidente 
de la Mesa Directiva, la 
cual preside el diputado 
loca l  Jorge Humber to 
Segura López, este jueves 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura del Poder 
Legislativo del Estado, dieron 
apertura en Sesión Solemne 
al Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional.     
Una vez iniciados los trabajos 
legislativos ante el Pleno de 
la Cámara de Diputados, en 
una sesión ordinaria se dio 
lectura al acuerdo mediante 
el cual el Congreso del 
Estado de Nayarit exhorta 
respetuosamente a las 
legislaturas de las entidades 
federativas, que aún no lo 
hayan hecho, establezcan 
y en su caso armonicen sus 
respectivas legislaciones en 
materia de prevención de 
cáncer cervicouterino y de 

A su vez la diputada María 
Angélica Sánchez Cervantes, 
emit ió posic ionamiento 
relacionado con el “Foro 
Regional para el Mecanismo 
del  Examen Per iódico 
Universal”, y se presentó 
posicionamiento relativo a 
las efemérides del mes de 
agosto por parte del diputado 
local Álvaro Peña Ávalos. 
Es importante mencionar 
que en la Sesión Pública 
Solemne se contó con la 
presencia del Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias, 
en representac ión del 
Gobernador Constitucional 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el Presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, autoridades 
de la Zona Naval y Zona 
Militar, representantes de 
partidos políticos, autoridades 
electorales, representantes 
del sector empresarial, 
funcionarios estatales, así 
como representantes de 
los distintos medios de 
comunicación.

mama, así como el derecho 
a la reconstrucción mamaria 
derivado de mastectomía.
De igual forma se dio primera 
lectura al dictamen con 
proyecto de decreto que 
tiene por objeto reformar y 
adicionar diversas fracciones 
del artículo 4 de la Ley de 

Protección Civil para el Estado 
de Nayarit.
En asuntos generales, 
d ipu tados  in teg ran tes 
de la Trigésima Primera 
Legislatura emitieron sus 
posicionamientos respecto 
a la iniciativa de decreto 
que modi f ica d iversas 

d i s p o s i c i o n e s  d e  l a 
Constitución Local en materia 
de juicio de procedencia, 
presentada por el diputado 
Javier Hiram Mercado Zamora, 
misma que fue remitida a la 
Comisión de Gobernación y 
Puntos Constitucionales para 
su estudio correspondiente.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Quienes conformamos 
el Comité Estatal de la 
CNC, que preside el ex 
diputado federal en el 
estado, Juan Manuel Rocha 
Piedra, estamos trabajando 
arduamente en las tareas que 
nos fueron encomendadas 
por la dirigencia nacional 
de esta central campesina 
que encabeza el senador 
Manuel H. Cota Jiménez, en 
lo referente al 78 Congreso 
Nacional de la CNC, a 
realizarse por primera vez 
en Nayarit, los días 25, 26 y 

27 de este mes de agosto”, 
así lo manifestó en entrevista 
María Guadalupe Zermeño 
Martínez, dirigente de las 
mujeres cenecistas en la 
entidad.
Agregó, que este importante 
evento, el día 25 contará con 
la distinguida presencia del 
Presidente Enrique Peña 
Nieto, donde vendrán además 
dijo, miles de cenecistas 
de los distintos estado del 
país, “por lo que le estamos 
echando muchas ganas para 
que este histórico Congreso 
salga lo mejor posible, porque 
además queremos que nuestra 

gloriosa central campesina 
haga lucir a Nayarit, y vibrar 
nuestra fraternidad cenecista 
de jóvenes, mujeres y hombres 
del campo”.
Zermeño Martínez expresó, 
que el evento tendrá además 
sus mesas de trabajo de 
las diferentes ramas de la 
producción del campo, la 
exposición de los productos 
de la marca de la CNC, 
además de la presencia 
de funcionarios federales, 
estatales, diputados locales 
y federales, senadores, 
presidentes municipales, y 
demás integrantes de nuestra 

estructura cenecista de otras 
entidades del país, y desde 
luego dijo, de los comités 
municipales de nuestra 
entidad.
“Nayarit ,  es un estado 
hospitalario que sabe dar 
amor y seguridad a nuestros 
visitantes en este último 
renglón hay que reconocerle 
al mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, que 
desde que llegó a gobernar 
ha dado paz y tranquilidad a 
la entidad, por ello, los miles 
de cenecistas que acudirán 

al 78 Congreso Nacional de 
la CNC, estarán seguros el 
tiempo que permanezcan en 
este evento hasta el regreso 
a sus distintos destinos del 
país”.
Por último, manifestó la 
entrevistada, que serán 
alrededor de 12 mil personas 
provenientes de distintos 
puntos del país las que 
acudan a este magno evento 
cenecista, por lo que con ello la 
economía se verá favorecida 
al menos durante unos días 
en la capital nayarita.
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Liliana Cortés García 
festejó 4 décadas

Viernes 19 de 
Agosto de 2016

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

Hace dos días, el 16 de 
este mes, al medio día se 
reunió la familia de Liliana 
Cortés García para festejar 
su cumpleaños, escogieron 
un restaurante de mariscos 
de la capital Nayarita.
Horas antes, ya le habían 
cantado las mañanitas, 

enviado felicitaciones por 
Whatsapp y Facebook, otros, 
los que viven lejos de Tepic le 
hablaron por teléfono celular.
En la comida estuvo presente 
su mamá, doña Refugio 
García, sus hijos Juan, Pablo y 
Ángel, las tías Sandy, Doniee, 
Ana y la prima Liz.
También recibió abrazos de 
sus amigas: Silvia García, 

Claudia Moreno, Paty García, 
Haidee Ramírez y Alicia 
Delgado.
Más tarde partió el pastel, 
donde agradeció los regalos 
y dio gracias a Dios por 
la maravillosa familia, los 
inigualables amigos y todas 
las bendiciones.

¡Muchísimas
 felicidades!
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Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por su Decimo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 

y Pedro Bernal Director Zona Norte,  por la ardua labor que realizan cada 
uno de los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas 

bien informados durante todo este tiempo a los nayaritas.

Espero que sigan impulsando la información 
oportuna, sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más, 
les reitero mi felicitación a todo el personal 
en todo el estado. 

Sinceramente 

Georgina García Morón 
Administradora del Centro de Justicia 

para la Mujer y la Familia
Tepic, Nayarit.- 19 de agosto de 2016 

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Por el Decimo Aniversario, con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, 

cada año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su función informativa 
oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información en nuestro estado.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, 
trabajo y responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

ATENTAMENTE

Notaría Pública N° 15 
Primera demarcación territorial del Estado de Nayarit 

Tepic Nayarit.- 19 de agosto de 2016



Viernes 19 de 
Agosto de 201612

Viernes 19 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2009

ecualaT
12

En el béisbol de la liga mexicana de verano 

Rosario pega Home Run y Toros da 
la primera cornada en Monclova

GenteyPoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal

(Enviado en exclusiva 
por Raúl Escobedo, 

desde Monclova 
Coahuila)

Toros de Tijuana, inició los 
playoffs con un triunfo por 
pizarra de 5-3 frente a los 
Acereros de Monclova, ante 
más de 6 mil 500 aficionados 
que se dieron cita en el Coloso 

del Norte.
  En el primero de la serie, 
La novena fronteriza se 
quedó con un emocionante 
encuentro ante la Furia Azul, 
en donde la serpentina de los 
astados brilló para silenciar 
los cañones de la Tropa 
de Acero en el inicio de la 
postemporada en la Zona 
Norte de la Liga Mexicana 
de Béisbol.

El lanzador México-Americano 
Mark Serrano se llevó la 
victoria en trabajo de relevo 
tras lanzar 2.1 entradas sin 
daños, ponchando a cinco 
enemigos, luego de sustituir 
al abridor Barry Enright que 
salió del terreno de juego por 
una lesión.
Monclova tomó la ventaja 
tempranera gracias a un 
elevado de sacrificio de José 
Julio Ruiz que le permitió 

anotar a Eugenio Vélez 
en jugada de pisa y corre 
la carrera de la quiniela.
En la parte alta del cuarto 
capítulo, Tijuana le dio la 
vuelta a la pizarra con un 
cuadrangular solitario de 
Olmo Rosario y un doblete 
productor de Juan Apodaca 
para colocar a los visitantes 
con la ventaja.
Francisco Peguero volvió 
a poner en igualdad de 
condiciones el marcador 

con un palo de vuelta entera 
en el cierre del cuarto inning.
Toros rompió el empate en 
el quinto rollo con un par de 
anotaciones que llegaron 
tras dobletes remolcadores 
de Dustin Martin y Roberto 
López, colocando el 4-2 parcial 
en la pizarra del “horno más 
grande de México”.
osé Pablo Oyervidez cargó 

con la derrota al trabajar 
durante 4.2 innings con 
ocho  h i t s p e r m i t i d o s , 

aceptando cuatro 
carreras limpias con dos 
pasaportes otorgados y cinco 
rivales abanicados.
Los fronterizos le agregaron 
una rayita más a su favor 
durante el séptimo acto con 
un inatrapable de Roberto 
López que envió hasta tierra 
prometida a Dustin Martin.
Acereros intentó responder en 
el último capítulo, anotando 
una carrera que llegó con un 
sencillo de Eugenio Vélez y 
dejando a dos compañeros 
en los senderos para que el 
dominicano Juan Sandoval 
se llevara el salvamento en 
el encuentro, dejando los 
números finales de 5-3 en 
el marcador.
Para el segundo juego de 
la serie, los Acereros de 
Monclova saldrán con Héctor 

Velázquez (5-1, 2.47 ERA) 
como pitcher abridor, mientras 
que Toros de Tijuana lo hará 
con Miguel Peña (9-3, 2.43) 
para el duelo monticular en 
el Coloso del Norte.
EN OTROS RESULTADOS: 
Leones de Yucatán ganan 3 
carreras por 1- a los Piratas 
de Campeche, y con esto 
Leones están a dos juegos 

de la final en la zona sur.
Los Pericos de Puebla  triunfan 
por pizarra de 6-1 sobre los 
Tigres de Quintana Roo, con 
esto la serie de playoff se 
pone 2 juegos a 0 a favor 
de los poblanos. 
Los Sultanes de Monterrey 
en el primero de la serie en 
su campo le ganan 8-2 a 
Vaqueros Laguna.
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Ley Electoral y en Nayarit, no. 
Nayarit con Grave Retraso en 

Material de Legislación Electoral
Nayarit presenta un grave retraso en 
materia de legislación electoral, afirmó el 
presidente del Instituto Estatal Electoral, 
Celso Valderrama Delgado, quien 
asegura, que mientras en el Estado de 
México, Coahuila y Veracruz, donde 
en el 2017, ya se hicieron todas las 
reformas y se adecuaron las leyes que 
regirán sus procesos constitucionales, 
aquí en Nayarit, estamos atorados con 
la Reforma Constitucional que ya fue 
impugnada por un partido político y 
falta que se modifique la Ley Estatal 
Electoral que es la norma que regula 
el proceso de elección del próximo 
Gobernador del Estado, de los 20 
Presidentes Municipales y de los 18 
Diputados de Mayoría. “Nayarit está 
pendiente para señalar dentro de la 
Ley Electoral, cuando dará inicio este 
proceso local, de acuerdo a la Ley 
vigente, el proceso inicia el día 7 de 
enero, sin embargo, hay que recordar 
que se recortó un mes, porque ahora 
el día de la jornada electoral está 
señalado para el primer domingo de 
junio, que es el día 4 de ese mes y 
del año 2017”, explica el titular del 
Instituto Estatal Electoral. Esa asume 
es la principal preocupación que se 
tiene en ese organismo que organiza, 
realiza y califica el proceso electoral 
constitucional del año 2017.

Desde Nayarit Saldrán las 
Políticas Públicas para el Campo 

Mexicano: Manuel Cota
Tepic, Nayarit.- Los objetivos del 78 
Congreso Nacional Campesino de la 
CNC a desarrollarse los días 25, 26 y 27 
de agosto son la unidad, ha expresado 
Manuel Cota y agrego que "buscar la 
unidad de los diversos sectores para que 
le vaya bien a México y hablar bien de 
Nayarit, nos va a permitir colocar desde 
Nayarit las nuevas políticas públicas 
del campo mexicano", anunció el Líder 

Nacional Campesino. Tras insistir que 
la unidad es el tema central para que 
progrese Nayarit, la unidad en torno a 
los campesinos de México, la unidad 
basada en la familia y sus valores. 
"Estoy convencido y lo digo aquí en 
mi tierra como líder nacional, la unidad 
es el tema central para el desarrollo; la 
unidad es el tema elemental para salir 
adelante. La unidad entorno a nuestra 
causa, el ingrediente más importante 
para poder lograr el desarrollo de la 
gente. La gente el campesino antes 
de pensar en la elección, antes de 
pensar en partidos o gobierno piensa 
en su familia, piensa en su aspiración 
suprema de que les vaya bien a los 
suyos", afirmó Manuel Cota. Compartió 
con los presentes que la unidad es el 
objetivo fundamental en estas época 
de retos, que a lo largo de todo el país 
en donde la CNC desarrolla actividades 
la principal invitación es a la unidad, 
por ello en Nayarit reunió con sectores 
diversos del Partido Revolucionario 
Institucional y de la sociedad civil, 
para que en el caso del Congreso se 
haga juntos en alianza con la gente,”lo 
que digo lo sostengo con los hechos", 
remarcó. Trató el tema de la unidad 
entorno a los Legisladores federales 
con los que cuenta la entidad, a quienes 
les reconoció la labor en favor de 
Nayarit y el apoyo al gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 
"No tenemos más que hacer, que 
primero unirnos, y después buscar 
beneficios para nuestra tierra, y quiero 
pedirles que sea justamente el tema 
de Nayarit donde la figura política es 
el gobernador del estado", reconoció. 
La presencia del ciudadano Presidente 
de la República Enrique Peña Nieto, 
vestirá de mayor relevancia el Congreso 
Nacional Campesino de la CNC 
que se efectuará el 25,26, y 27 de 
agosto, donde a parte de las muestras 
culturales que se presentarán, habrá 
mesas de trabajo de donde saldrán 

Al iniciar la Trigésima Primera Legislatura, 
su Primer Periodo Ordinario de Sesiones 
del Tercer Año de Ejercicio Constitucional, 
tiene tareas fundamentales en este 
primer mes para la vida política y 
democrática de Nayarit. Su presidente, 
Jorge Humberto Segura López, tendrá 
que usar todo su arsenal de armas para 
llegar a los consensos y conciliaciones, 
ya que la Reforma Constitucional que 
se hizo en materia Electoral a finales 
de mayo, fue controversial y está en 
manos de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. Es cierto lo expresado por 
el también líder de la bancada tricolor 
cuando dice  que en la defensa, esta 
legislatura no va permitir que se le 
cambie una coma, solo que cuando 
la Corte dictamina, sus resoluciones 
son inapelables y solo se acatan, por 
lo anterior se debe argumentar en el 
proceso previo a que se emita un juicio 
final y sostener bien jurídicamente 
cada precepto que se legisló en la tan 
vanguardista Reforma Constitucional en 
materia Electoral en la que se pone por 
única vez la elección de un Gobernador, 
20 Presidentes Municipales, Diputados 
Locales, Regidores y Síndico por 4 años. 
El partido que impugno es Movimiento 
de Regeneración Nacional, MORENA y 
en otras partes, caso concreto Tlaxcala 
ha ganado y la Corte ha corregido a 
los congresos locales esas reformas 
constitucionales. Se espera por unos y 
otros que, en Nayarit, pase lo mismo. 

Los Plazos Fatales para Tener a 
Tiempo la Ley Electoral

Los especialistas del entramado jurídico 
que dan seguimiento a la controversia 
de la Reforma Constitucional en Materia 
Electoral, dan por hecho que será hasta 
dentro de 3 semanas cuando la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, dictamine 
en torno al caso Nayarit. Como venga, 
con correcciones o con reposición del 
procedimiento, lo cierto es que en esta 
materia hay plazos fatales. Las Reformas 
Constitucionales, que se hicieron a 
finales de mayo por el Congreso del 
Estado, obligadamente tiene que 
bajarse y plasmarse en la Ley Estatal 
Electoral, documento que organiza, 
procesa, califica y declara ganadores 
del proceso electoral constitucional 
del año 2017. Esto quiere decir que 
a más tardar a finales de septiembre 
deberá estar lista esta Ley, con o sin las 
recomendaciones que emita la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y los 
acuerdos y consensos se tendrán que 
lograr a la mayor prontitud, porque aquí 
si hay plazos fatales. Se entiende que 
a más tardar el día 3 de octubre deberá 
estar aprobada y promulgada la Ley 
Electoral y de acuerdo con los datos 
dados por el Presidente del Instituto 
Estatal Electoral, Celso Valderrama 
Delgado, hay lentitud parlamentaria, 
esto es que se tienen que ir construyen 
acuerdos y consensos para estar 
listos a la hora y el día que dictamine 
la Corte, se inicie a legislar. En otras 
entidades como el Estado de México, 
Coahuila y Veracruz, ya tiene lista su 

conclusiones que permitirán como lo 
remarcó Manuel Cota sentar las nuevas 
políticas públicas del agro nacional 
desde el estado anfitrión.
Roberto Sandoval, Preparado para 
Dejar el Cargo y un Nayarit Mejor

A casi 13 meses de dejar el Gobierno del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
dice que está preparado para salir del 
cargo y dejar un mejor Nayarit al que 
recibió en el 2011. “Sé que vienen los 
meses más difíciles, porque las grillas 
se van a venir contra el gobierno, la 
oposición busca las mejores mentiras, 
así lo hicieron en los municipios y ahora 
que ganaron no le pueden responder 
a la gente”, remarcó el mandatario 
estatal. Asume que no aspira a ningún 
otro cargo de elección popular, su 
mayor anhelo es entregar el dia 18 
de septiembre un Nayarit, mejor, con 
más tranquilidad al que le dejaron en 
el 2011, esa es mi mayor aspiración. 
“Estamos preparados para todas las 
mentiras, ofensas y ataques que se 
van a dejar venir de parte de los otros 
actores políticos, pero siempre la verdad 
le gana a la mentira y a la grilla, que 
bueno que ahora están gobernando 
algunos municipios, sobre todo uno 
grandote, donde no es lo mismo lo que 
decía en campaña a lo que es ahora, 
no es lo mismo ser el borracho que el 
cantinero”, concluye el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda.

Certeza Política.
Para concluir tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien nos indica que: 
A propósito de la apertura del periodo 
de sesiones en el Congreso del Estado; 
Al inicio de la actual legislatura, el 
Congreso de Nayarit era el de mayor 
porcentaje de mujeres legisladoras 
con el 46.7 por ciento. Después, con 
la entrada en funciones de la actual 
legislatura de Coahuila en enero del 
2015, ésta desbancó a la de Nayarit, al 
reportar un 48 por ciento de diputadas. 
Actualmente, el Congreso de Nayarit es 
el sexto mayor porcentaje de mujeres 
ocupando una curul. Chiapas ahora tiene 
el mayor porcentaje de legisladoras con 
un 60 por ciento. Le sigue Campeche 
con un 48.6 y enseguida Coahuila y 
Querétaro, con un 48 por ciento cada 
una de esas entidades. Después 
aparece Baja California sur con un 47.6 
por ciento y le sigue Nayarit con el ya 
mencionado 46.7 por ciento. Suerte 
a todos y decirles que el Congreso 
Nacional de la CNC está listo. Ya se 
tuvo el primer encuentro con el Estado 
Mayor Presidencial y todo va viento en 
popa. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com o ya me pueden leer en Facebook, 
búscame como Alberto Martínez Sánchez 
o como Tico Martínez así como en mi 
Fans Page que son Certeza Política, 
NayarOfertasTepic o como Alberto Tico 
Martínez. Gracias por darle me gusta, 
compartir y comentar mis noticias. 
Estamos a la orden. 

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLÍTICA

Las Tareas Fundamentales del 
Congreso del Estado
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Son un verdadero muladar los 
hospitales de la SSN: Derechohabientes
Tuxpan, Nayarit.- ¿Cómo 
es posible que en los 
hospitales de la secretaria 
de salud de Nayarit, no se 
cuente siquiera con material 
de limpieza?; como lo es el 
cloro, el jabón de tocador, 
de polvo, trapeadores, 
escobas y pinol.
¿Qué le están haciendo 
al dinero que llega de 
la federación que esta 
etiquetado para estos 
gas tos? ,  comen tan 
derechohabientes de estos 
nosocomios que son un 
verdadero muladar por 
lo cochino que están los 
pisos, las paredes y las 
camillas. 

A los ciudadanos de 
nada nos sirve que los 
funcionarios de la secretaria 
de salud se tomen las 
fotos y después las suban 
a las redes sociales del 
internet, argumentando 
que todo está bien, que 
ya no hay desabasto de 
medicamentos cuando 
la situación es todo lo 
contrario, pues como 
podemos ver en todos los 
hospitales se carece hasta 
de material de limpieza.
Menos simulaciones y 
más acciones es lo que 
necesitamos los nayaritas 
de nuestros gobernantes y 
representantes de la salud. 

Muchas felicidades a todos los que 
laboran en el Diario Informativo: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
En especial felicito a su Director Antonio Lora Zamorano y a todos los reporteros y 
trabajadores por sus 10 años como un medio consolidado, de servir e informar a la 

sociedad nayarita de todos los acontecimientos en nuestro estado. 

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como hasta 
ahora lo han demostrado.

AAtentamente
Lic. Jorge Alberto Iñiguez Velázquez

Tuxpan, Nayarit, 19 de agosto del 2016



15Viernes 19 de 
Agosto de 2016

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
residentes y visitantes en el municipio 
de Ahuacatlán, no resulta fascinante 
platicar con el Secretario de Gobierno 
municipal Juan Manuel Parra Enriques, 
y mucho menos para quienes lo oyen 
hablar, no entienden porque este 
señor desempeña este citado cargo, 
nadie conoce su patrimonio cultural y 
menos sus excelsos conocimientos.
Dicen que es el único miembro de la 
administración municipal que preside 
el coqueto Jesús Bernal Lamas, que 
no se esfuerza en resolver aquello 
que atente contra el bienestar de los 

ciudadanos, ni siente la misión de 
servir, ni promover la participación 
ciudadana, no es un funcionario 
público accesible e incapaz de dar 
soluciones a problemas ni garantiza 
el derecho a la verdad. 
Son varias veces que dicen los vecinos 
incluso panistas que han pedido al 
presidente Jesús Bernal que corrija 
las actitudes prepotentes y groseras 
de su muchachito, ya que consideran 
que aún es tiempo de enderezar 
el barco porque si de descuida se 
hunde como el Titanic, porque este 
funcionario se desempeña como 
presidente municipal. 
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Piden a presidente corregir actitud prepotente 
y grosera de su secretario de gobierno

Hay que sumar 
esfuerzos 

para mejorar 
condiciones de 

vida en el campoGüicho Morones estima que el Congreso Nacional 
Campesino traerá gran derrama económica Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado David Salas García, 
indicó que la lucha por mejorar 
la calidad de vida en el campo 
es de todos, son tiempos de 
diálogos serios y reales, el 
dirigente sindical y probable 
líder campesino local  expresa 
su solaridad al movimiento 
campesino encabezado por 
el senador Manuel Cota, de 
quien dijo reunifica el sector 
campesino. 
El senador Manuel Cota, 
trata de construir políticas 
públicas para el desarrollo 
del campo a través de un 
marco de financiamiento y 
competencias para los sectores 
más necesitados, afirmó David 
Salas García, para que los 
servicios lleguen, se necesita 
Agua, luz y drenajes, hay que 
sumarnos al esfuerzo del 
senador Manuel Cota, para 
construir mejores condiciones 
en el campo. 
Destacó Salas García, que el 
Congreso Nacional Campesino, 
traerá muchos beneficios para 
el estado de Nayarit, hay que 
participar en este esfuerzo 
para mejorar las condiciones 
de vida en el campo, es 
aquí donde la sociedad civil 
tiene que levantar la mano y 
decir presente para apoyar a 
personas que se encuentran 
por debajo de la línea del 
bienestar.

Agente de tránsito con una mano en el volante y la otra en el celular
Por Jorge 

Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- La agencia de 
Tránsito estatal ubicada en este municipio 
debe sancionar con una multa que le 
haga doler el bolsillo, porque el agente 
de tránsito debe dar el ejemplo y no 
hablar ni jugar con el celular mientras 
andan en la patrulla, porque ni siquiera 
los tránsitos se salvan de exponerse a 
una explosión en la gasolinera mientras 

cargan combustible.
Ven los letreros de prohibición y les 
vale madre, piensan que están de 
adorno, durante toda la semana los 
automovilistas han visto en diferentes 
momentos a los agentes de tránsito 
cuando van manejando usan el teléfono 
celular mensajeando o hablando en 
las narices de la gente, parece que 
en este municipio no disimulan que 
no cumplen la ley y que desconocen 

el reglamento. 
Son agentes irresponsables de tránsito 
que por estar haciendo uso del celular,  no 
ven a quienes dejan su auto estacionado 
en doble fila, a choferes distraídos que 
intensifican los problemas de tránsito, 
el nuevo sistema no permite a ningún 
agente de tránsito utilizar el celular 
cuando manejan la patrulla, en caso de 
utilizar esta herramienta por urgencia 
lo debe de hacer su acompañante. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El líder local campesino, 
licenciado Mauricio González 
Morones, en breve entrevista 
estimó que el Congreso 
Nacional Campesino dejará 
una derrama económica de 
50 millones de pesos para 
Nayarit, este evento se 
llevará a cabo del 25 al 27 de 
agosto y estarán presentes 
el señor presidente Enrique 
Peña Nieto y el líder nacional 
Manuel Cota.
En este congreso, dijo Guicho 
Morones, se marcarán las 
políticas públicos para el 
sector, y será el presidente 
nacional de la CTM, Manuel 
Cota, quien presida el evento, 

el cual será inaugurado por 
el presidente Enrique Peña 
Nieto, el día 25 de agosto 
del año en curso, y también 
estará presente el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda.
Por úl t imo di jo que en 
este congreso se espera 
la presencia de 12 mil 
participantes, destacando 
que en días previos Manuel 
Cota sostuvo reuniones con 
empresarios hoteleros y 
restauranteros de Nayarit, 
a quienes les planteó la 
neces idad  de  un i f i ca r 
esfuerzos en torno de este 
evento para que la derrama 
económica que se proyecta 
circule en todo el estado.
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Economía de varias 

familias de Compostela 
se basa en el Café 

Café “Los Moloastes” gana 
presencia en mercados 

de USA y Alemania 
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*El aromático del Municipio gana espacios en el mercado

Por Jesús Ulloa 
C o m p o s t e l a  N a y. -  L a 
economía de varias familias 
de compostelenses se basa 
en la producción del café, que 
se ha convertido en uno de 
los productos emblemáticos 
que identifican al municipio 
de Compostela, como antes 
lo fue la producción de puros.
Teniendo var ias regiones 
productoras del aromático, 
como son la demarcación 
de Cumbres con una gran 
extensión de hectáreas en 
las que se cosecha el café de 
altura, al igual que la parte de 
La lima, que son extensiones 
cafetaleras muy cercanas de 
la cabecera municipal, así 

como la del Paso de Mesillas 
de donde se cosecha buen 
café cada año, y la región de 
Mazatán de donde sale café 
también de muy buena calidad.
Algunos productores se han 
atrevido a darle valor agregado 
a su producto, mediante la 
aplicación de una serie de 
procesos que van desde el 
corte de la cereza, hasta 
ofrecerlo al consumidor final 
en una deliciosa taza de café.
Uno de estos productores es 
Martin Torres Plasencia, quien 
ha tenido la visión para dar 
valor agregado a su producto 
a través de su marca de café 
CITOMAYO,  y el café que se 
produce en las altas montañas 
de la región de Cumbres es 
degustado por el Turismo que 
transita del centro del país hacia 

Puerto Vallarta, 
q u e  h a c e 
una  pa rada 
obligada en el 
crucero de la 
Prepa,  para 
saborear una 
buena taza de 
café.
E l  c a f é 
C I T O M A Y O 
t a m b i é n  s e 
encuentra en 
las esquinas 
d e  B r a v o 
y Jiménez de la cabecera 
municipal de Compostela, lugar 
a donde acuden los adictos a 
esta bebida, que es una de 
las de mayor demanda en casi 

todo el globo terráqueo.
Al igual que Martín Torres 
Plasencia que le ha imprimido 
valor agregado a su producto, 

existen más cafeticultores 
que se han convertido en 
pequeños empresarios que 
o f recen sus marcas de l 
aromático como son el café 
LOS MOLOASTES, el  café 
CAMILA, Café ARISAN, Café 
CACTLAN, Café MALADONI, 
Café MOLOTE, Café ESPUMA 
de ORO y el café CERRO AZUL.
Como productores de café 
algunas marcas de Compostela 
han participado en concursos 
y han estado en muestras de 
café, en donde compiten con 
los mejores del país obteniendo 
buenos lugares, con lo que 
aromático que se cosecha 
en Compostela gana nuevos 
espacios cada año, teniendo la 
meta de que muy pronto esté 
en anaqueles de Europa y de 
los Estados Unidos.

•Cabe mencionar que el Grupo Garden-, ha 
obtenido reconocimientos en diversas exposiciones 

celebradas a nivel nacional y estatal, sobre todo 
aceptación en los mercados al comercializar café 
que es cultivado a base de abonos orgánicos, sin 

utilización de ningún tipo de productos químicos o 
sintéticos, logrando con ello darle valor agregado a 

su cosecha.

C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . - 
(Donkey) –El grupo Garden, 
es mini empresa familiar que ha 
logrado trascender allende las 
fronteras con su marca de café 
“Los Moloastes”,  cuyo producto 
cien por ciento orgánico y de 
estricta altura, proviene de su 
finca cafetalera ubicada en la 
zona montañosa de La Lima.
Vale decir, que aun cuando 
existen otras marcas de café  
en Compostela,  el sello de “Los 
Moloastes”  se ha posicionado 
del  mercado, nacional  e 
internacional, por su calidad 
de origen, tostado, molido, 
envasado y por su excelente 
presentación.
Con los resultados alcanzados a 
poco más de 2 años, se muestra 
que el esfuerzo realizado por 
el  Grupo Garden que dirige el 
emprendedor Rigoberto García 
de León, valió la pena ya que su 
marca de café es reconocida por 
su calidad y su excelente sabor, 
además el éxito de esta mini-
empresa va más allá todavía 
tras convertirse en exportadores 
de su producto a los mercados 
de Alemania y Estados Unidos 
de Norte América, ejemplo de 
ello, es él envió que realizara 
de 150 libras a una empresa 
de San Francisco California y 
otra cantidad similar a Florida.
Cabe mencionar  que e l 
Grupo Garden-, ha obtenido 
reconocimientos en diversas 
exposiciones celebradas a nivel 
nacional y estatal, sobre todo 

aceptación en los mercados 
al comercializar café que es 
cultivado a base de abonos 
orgánicos, sin utilización de 
ningún t ipo de productos 
químicos o sintéticos, logrando 
con ello darle valor agregado 
a su cosecha
Es prioridad también para esta 
mini-empresa, seguir mejorando 
sus plantaciones para alcanzar 
mayor producción y mantener 
la calidad de su café, y para 
ello cuenta ya con un vivero 
de casi 10 mil plantas de la 
variedad Catimor y Costa Rica 
95,  que son resistentes a la 
roya del café y así proteger 
su finca ubicada en zona de 
La Lima.
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Se debe de eliminar el Fuero 
Constitucional: Ramón Cambero 

Muchas felicidades a todos los que 
laboran en el Diario Informativo: 

Felicitamos a todo el personal que 
labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano 
y Pedro Bernal, Director Zona Norte, por sus 

10 años como un medio consolidado, de 
servir e informar a la sociedad nayarita de 

todos los acontecimientos en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de 
la buena comunicación como hasta ahora lo 

han demostrado.

Por su Decimo Aniversario, en especial al 
Director Antonio Lora Zamorano, y Pedro 

Bernal, Director Zona Norte, por la ardua labor 
que realizan cada uno de los que colaboran 

en el medio, por mantener a todos los 
nayaritas y al municipio de Acaponeta bien 

informados durante todo este tiempo.

ATENTAMENTE 
Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende 

Regidora del Ayuntamiento 
municipal de Tecuala 

Tecuala Nayarit.- 19 de agosto de 2016 

ATENTAMENTE

Gerónimo 
Cossío Orozco 

Secretario del Ayuntamiento de 
Acaponeta 

 Acaponeta Nayarit.- 19 de agosto de 2016 

* Ya que por años ha sido usado para generar impunidad y atropello a la ciudadanía, no debe 
importarnos si un delincuente milita en un partido político o en otro, lo importante es que pague sus 

culpas y por ello buscaremos que el Fuero Constitucional desaparezca.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- No permitiremos bajo 
ninguna circunstancia que malos 
funcionarios sigan viviendo en la 
impunidad bajo el cobijo del fuero 
constitucional, ya que se ha venido 
distorsionando a través de los años, 
y quienes gozan de este beneficio, no 
saben que cuando llegan a un cargo 
de elección popular o administrativo, 
es para sentirse honrados y no para 
perjudicar a la ciudadanía. Aseveró el 
dirigente del PAN y coordinador del 
Grupo Parlamentario en el Congreso 
del Estado, Ramón Cambero Pérez.
Agregó que el fuero del que 
gozan algunos funcionarios de la 
administración pública en sus tres 
niveles, ha sido en muchos casos 
malinterpretado y se utiliza para 
actuar con prepotencia, altanería, 
y sobre todo, con impunidad, por 
lo que para Acción Nacional la 
existencia del fuero constitucional 

no tiene razón de ser, por años ha 
sido usado para generar impunidad 
y atropello a la ciudadanía de parte 
de quienes gozan de ese privilegio.
Cambero Pérez dio a conocer que 
a través del diputado de su Partido, 
Javier Hiram Mercado Zamora, se 
presentó una iniciativa ante la XXXI 
Legislatura en donde se solicita la 
desaparición inmediata del fuero 
constitucional, “ya que consideramos 
que el Fuero debe desaparecer, y 
seguramente que dicho documento 
será aprobado por unanimidad, aunque 
solo hay una legisladora priista de 
Tuxpan que se opone a eliminar ese 
fuero que tanto utilizan la mayoría 
de los servidores públicos.
“En el PAN no vamos por ningún 
motivo y bajo ninguna circunstancia, a 
defender a nadie que haya cometido 
un delito tenga o no Fuero, quien 
haya violado la ley, deberá ser 
severamente sancionado, sin importar 

el partido político en el que milite”, 
agregando que en el asunto del 
regidor que se dice es panista, que 
golpeó a una señora de 74 años de 
edad, debe sancionarse conforme 
a la Ley y retirarle el fuero si es 
necesario con el fin de que pague 
su mal comportamiento.
Dejó en claro que ese Fuero ha sido 
utilizado para generar impunidad 
y atropello para la ciudadanía, de 
parte de personas que gozan de ese 
privilegio, por tal motivo el Grupo 
Parlamentario del PAN, recordando 
que, “si es panista o de cualquier otro 
partido político, debe ser sancionado 
conforme a derecho, ya que en nuestro 
instituto político no permitiremos que 
malos funcionarios siguen viviendo 
en la impunidad bajo el cobijo del 
Fuero Constitucional.
Reiteró que en el PAN, “no vamos 
por ningún motivo ni circunstancia, a 
defender a quienes hayan cometido 

algún delito y quien haya violada 
las leyes, deberá ser sancionado 
de manera ejemplar, sin importar el 
partido en el que milite la personas 
golpeadora”. 
Hizo un llamado a todas las fuerzas 
políticas representadas en el Congreso 
Local, a que se sumen a esta iniciativa 
que, “es un reclamo justo de la 
sociedad a la que representamos, 
por ello con esto el panismo en la 
entidad refrenda su compromiso 
con la legalidad y la transparencia, 
porque no se puede avanzar mientras 
haya impunidad”. 
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Fiscalía descarta asesinato de hijo de El 
Chapo tras hallazgo de 6 ejecutados en Jalisco

Ejército, Marina y PF se suman a 
la búsqueda de hijo de El Chapo

GUADALAJARA, Jal . - 
En las últimas horas se 
localizaron al menos seis 
personas ejecutadas en 
hechos registrados en 
diferentes partes de la zona 
metropolitana de Guadalajara.
Sin embargo, la Fiscalía 
General del Estado aclaró 
en redes sociales que hasta 
el momento no hay indicios 
que relacionen los cuerpos 
sin vida que fueron hallados 
este jueves en diversos 
municipios con las personas 
que fueron privadas de su 
libertad en el bar La Leche de 
Puerto Vallarta, la madrugada 
del lunes.
En una publicación en la 
cuenta de Twitter @Fiscaliajal, 
la FGEJ admitió que se 
trabaja en la identificación de 
los cadáveres encontrados 
este día.
La madrugada del lunes 15 
fueron “levantadas” seis 
personas en el bar La Leche, 
entre ellas Jesús Alfredo 
Guzmán Salazar, hijo de El 
Chapo Guzmán.
Así, esta mañana en la 
colonia El Mirador, en Tonalá, 
autor idades po l ic iacas 

encontraron los cadáveres 
de tres hombres de entre 
25 y 30 años.
Las dos primeras víctimas 
fueron ubicadas al interior 
de un lote baldío y otra 
más en una brecha, en la 
misma zona. Los fallecidos 
presentaban huellas de tortura 
y de impacto de bala.
En Tlajomulco de Zúñiga, en 
el rancho La Teja, sobre la 
brecha La Cajilota, fueron 
ubicados los cuerpos de dos 
personas “encobijadas”, una 
de ellas al parecer del sexo 
femenino.
O t ro  cadáve r  de  un 
“encobijado” fue hallado en 
la avenida Doctor R. Michel 
y la calle de Estadio; junto 
al occiso las autoridades 
aseguraron una cartulina con 
un mensaje intimidatorio del 
que no se dieron mayores 
detalles.
El hallazgo de esos asesinatos 
ocurre el mismo día en que el 
gobernador Jorge Aristóteles 
Sandoval Díaz anunciaba 
desde Puerto Vallarta el 
reforzamiento de la seguridad 
en la entidad, tras la privación 
ilegal de la libertad de seis 

personas en ese municipio, 
y entre los que se encuentra 
uno de los hijos del líder del 
Cártel de Sinaloa Joaquín El 
Chapo Guzmán Loera, Jesús 
Alfredo Guzmán, en un hecho 
registrado la madrugada del 
lunes 15.
El gobernador Aristóteles 
Sandoval di jo frente a 
empresarios y reporteros que 
su gobierno no permitiría que 

CIUDAD DE MÉXICO .- Las 
circunstancias son distintas, 
pero Alfredo Guzmán Salazar 
es buscado por el Ejército, la 
Marina, al Policía Federal y 
la Procuraduría General de 

la República (PGR) como 
en su momento sucedió con 
su padre, Joaquín El Chapo 
Guzmán.
A Guzmán Loera lo buscaban 
tras su segunda fuga de un 

grupos de criminales hagan 
de Jalisco territorio de sus 
disputas, aunque reconoció 
que pudieran registrarse 
hechos violentos.
“Esa es una hipótesis ante 
la cual debemos estar 
preparados, como cualquier 
otra, con mayor vigilancia 
para garantizar seguridad 
al turista”, mencionó.
También destacó que se 

trabaja con autoridades 
federales y municipales para 
ofrecer seguridad a los 
ciudadanos, y dijo que se 
redobló la vigilancia y que 
las autoridades están listas 
con los protocolos necesarios 
para cualquier escenario 
que se pueda presentar 
y, aunque “no vamos a 
adelantar vísperas, estamos 
preparados”, recalcó.

penal de máxima seguridad, 
a Alfredo para dar con su 
paradero luego de ser 
“levantado”, junto con cinco 
hombres más, por un comando 
en el restaurante La Leche, 
de Puerto Vallarta, Jalisco.
La PGR anunció el miércoles 
pasado que se sumaría a las 
acciones de búsqueda que 
realiza la Fiscalía General 
de Jalisco y ésta anunció 
hoy que a la labor también 
se sumaron el Ejército y la 
Marina. También participa la 
Fiscalía de Nayarit.

Eduardo Almaguer Ramírez 
y Édgar Veytia Cambero, 
fiscales de Jalisco y Nayarit, 
respectivamente, precisaron 
que las fuerzas federales 
buscan a Alfredo Guzmán y 
los otros cinco “levantados” 
principalmente por carretera.
La Procuraduría de Jalisco 
informó en un comunicado que 
es apoyada por elementos 
de la 41 Zona Militar de la 
Sedena y la Octava Zona 
Naval de la Marina, así como 
por elementos de la Policía 
Federal, del destacamento 

de Vallarta.
En tanto la Fiscalía de Nayarit 
informó que reforzó la seguridad 
en los municipios Bahía de 
Banderas, Compostela, San 
Pedro Lagunillas, Ahuacatlán, 
Amatlán de Cañas e Ixtlán 
del Río.
“Son cerca de 300 los 
elementos que se avocaron a 
la zona sur de la entidad, sin 
descuidar el resto del estado; 
es el despliegue operativo en 
los municipios colindantes 
con Jalisco, principalmente”, 
informó Veytia Cambero.
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Condenan por homicidio 

culposo a diputada 
electa en Veracruz

Trump se dice arrepentido por cosas que ha dicho 'en caliente'

Misael Rodríguez se 
quedó con el bronce

La diputada electa por el 
distrito 14 de Veracruz, María 
Josefina Gamboa Torales, 
recibió una condena de un 
año y tres meses de prisión 
por el delito de homicidio 
culposo, tras haber privado 
de la vida en 2014 a una 
persona mientras conducía 
en la ciudad de Boca del Río.
Autoridades de la Fiscalía 
General del estado informaron 
que el juez Quinto de Primera 
Instancia del distrito judicial 
de Veracruz dictó sentencia 
condenatoria a la columnista 
del medio informativo Notiver.

A Gamboa Torales, mejor 
conocida como Maryjose, 
le fue impuesta la sanción 
corporal, así como una multa 
de 25 días de salario mínimo, 
la suspensión del derecho 
de conducir vehículos de 
motor por un lapso de siete 
meses y 15 días, así como el 
pago de 318 mil 850 pesos 
por concepto de reparación 
del daño.
En julio de 2014, Gamboa 
Torales fungía como directora 
del Instituto de la Mujer del 
ayuntamiento de Boca del 
Río y, en supuesto estado 

de ebriedad, atropelló y 
mató a una persona en el 
bulevar Miguel Alemán de 
ese municipio.
El Ministerio Público certificó 
que la militante panista 
conducía en estado de 
ebriedad un vehículo Nissan 
Sentra color negro con placas 
de circulación YKE-8719, 
de su propiedad, y en el 
accidente ocurrido perdió la 
vida José Luis Burela López, 
de 30 años. Burela era un 
tatuador profesional egresado 
de la Facultad de Ciencias 
de la Comunicación (Facico) 

de la Universidad 
Veracruzana (UV).
L a  P G J  f i n c ó 
r e s p o n s a b i l i d a d 
en  con t ra  de  la 
hoy  sen tenc iada , 
a l l e g á n d o s e  d e 
pruebas que dieron 
c o n t u n d e n c i a  a 
l a  i n v e s t i g a c i ó n 
ministerial, que derivó 
en su consignación, 
a u t o  d e  f o r m a l 
prisión y la sentencia 
condenatoria dictada 
por el juez dentro de la 
causa penal 153/2014.

El pugilista mexicano dio la primera medalla a México

Por decisión unánime, el 
boxeador mexicano Misael 
Rodríguez se quedó con 
la medalla de bronce en la 
categoría de peso medio (75 
kilogramos) en los Juegos 
Olímpicos Río 2016, luego de 
caer en semifinales ante el 
uzbeco Bektemir Melikuziev.
El Chino salió al ring en 
busca de mejorar el bronce 
ya asegurado el pasado lunes 
y subir un escalón más, pero 
se encontró con el uzbeko 
fuerte que desde el inicio 
se adelantó en el marcador.
La tarjeta de los jueces tras el 
primer round marcó 27 para 
el chihuahuense y 30 para su 
adversario. Para el segundo 
giro, Rodríguez conectó de 
derecha sin precisión y no 

ayudó a sumar, lo que sí hizo 
el rival, que de inmediato 
superó la contienda.
En el último episodio Misael se 
paró con firmeza y agarró su 
mejor estrategia para ganar el 
round, pero no fue suficiente 
porque el uzbeko solo cuidó 
su guardia y conectó para 
llevarse el triunfo 30 a 27.
De esta manera, se repite el 
metal de Sidney 2000, cuando 
el también chihuahuense 
Christian Bejarano subió al 
podio con esa medalla.
Alfredo Castillo, titular de 
la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte en 
México (Conade), felicitó 
al boxeador por el bronce 
conseguido, a través de su 
cuenta de Twitter.

WASHINGTON, EU.- El candidato 
republicano a la Casa Blanca, 
Donald Trump, mostró hoy su 
"arrepentimiento" por algunas de 
las cosas que ha dicho "en caliente" 
durante la campaña electoral, 
especialmente aquellas que han 
causado "dolor personal".
El magnate, cuyas salidas de tono se 
cuentan por decenas, pero que casi 
nunca rectifica o se disculpa, hizo 
estas sorprendentes declaraciones 
durante un acto en Carolina del Norte, 
el primero después de reestructurar 
este jueves a su equipo de campaña.
A veces, en caliente y hablando 

sobre una multitud de temas, uno 
no escoge las palabras acertadas o 
dice algo equivocado. Yo he hecho 
esto, y lo crean o no me arrepiento 
de ello, particularmente cuando ha 
podido causar dolor personal", dijo 
el magnate neoyorquino.
Recordó que "hay demasiado en 
juego" para los republicanos en las 
elecciones como para "consumirse" 
con este tipo de polémicas.
Además, justificó su temperamento, 
cr i t icado por muchos de sus 
compañeros de partido, en que 
"no es un político" de carrera, sino 
alguien "que ha dedicado toda su 

vida a hacer negocios".
Nunca he querido aprender ese 
idioma (el de los políticos), y nunca 
he sido políticamente correcto. 
Toma demasiado tiempo", añadió 
el candidato republicano.
Trump se dio a conocer como aspirante 
presidencial con un discurso en el que 
acusó a los inmigrantes mexicanos 
de "violadores", "criminales" y 
"traficantes de droga" y durante los 
siguientes meses pasó por encima 
de sus rivales republicanos con 
continuos ataques personales hasta 
lograr la nominación.

Muchos esperaban que después 
de ser proclamado oficialmente 
candidato, Trump moderaría sus 
modales, pero lejos de eso, ha 
protagonizado un espiral de polémicas 
que lo ha hundido en las encuestas.
Una de las más sonadas fue su 
llamado a los partidarios de las 
armas a hacer algo para impedir 
que su rival, la demócrata Hillary 
Clinton, llegue a la Casa Blanca, 
aunque su enfrentamiento con los 
Khan, los padres de un soldado 
estadounidense y musulmán muerto 
en la guerra de Irak, fue el que más 
críticas le causó.
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VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Adecuación de leyes para elevar su 
efectividad

El diputado Martin González Cossío 
no pierde tiempo 

Intensa la actividad legislativa 
que han desarro l lado los 
parlamentarios de la XXXI 
Legislatura de nuestra entidad 
en estos últimos días, en cuanto 
a realizar reformas a las normas 
establecidas para hacerlas 
más efectivas, entre las más 
importantes podemos considerar 
las siguientes:
La aprobación el decreto mediante 
el cual se adicionan y reforman 
diversos numerales del Código 
Civil para el estado de Nayarit 
a fin de establecer la regla de 
cálculo de interés en el caso 
de préstamos en bienes NO de 
dinero, la finalidad es que se 
modifique el concepto de "género" 
por el de "especie", en relación al 
préstamo con interés señalado en 
el artículo 1767 del Código Civil, 
>Que establece la forma en que 
habrán de calcularse los intereses 
en especie<, bajo el argumento 
de que, sus datos mantiene el 
concepto de género al momento 
de calcular el importe por interés 
que podría generar confusión en 
cuanto al precio que se habría 
de considerar, es decir, podría 
abrir varios especies del mismo 
género. La adición de un nuevo 
fragmento normativo al artículo 
de referencia es para estipular 
que el préstamo con interés en 
especie se estime tomando en 
cuenta el precio del mercado 
acordado en el tiempo y lugar en 
que se debe hacer el pago, o en 
su caso, por el que determinen los 
peritos si la especie se hubiere 
extinguido. De esta manera al 
ser aprobada esta moción serán 
los contratantes quienes fijen el 
interés dependiendo el lugar en 
que se deba dar cumplimiento 
al contrato y así se delimite el 
costo de la especie sin que se 
deje abierto a consideraciones 
que pueda afectar el cumplimiento 
de las obligaciones con agravio 
del patrimonio de cualquiera de 
las partes involucradas.
La aprobación de reformas a 
la Ley de Tránsito y Transporte 

para  p reven i r  acc iden tes 
au tomov i l í s t i cos ,  de  es ta 
manera quedará prohibido el 
uso de aparatos electrónicos 
de comunicación al conducir 
veh ícu los ,  es ta  in ic ia t i va 
presentada por un diputado 
priísta, es de relevancia debido a 
la carga vehicular que existe sobre 
todo en nuestra ciudad capital, 
en la que todavía predomina la 
costumbre de ir manejando con 
celular en mano y audífonos sin 
importarnos nuestra seguridad 
ni la de los demás. Bien, sólo 
falta su debida aplicación y en 
su caso la justa aplicación de 
las sanciones.
La f i rma de Convenio de 
Co laborac ión de la  XXXI 
Legislatura, con la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
humanos para nuestra entidad, 
con el sano propósito de impulsar 
la cultura de la legalidad y de 
los derechos humanos no sólo 
entre los servidores públicos del 
poder legislativo, sino también 
entre los diversos grupos que 
conforman la sociedad.
Solo Falta presentar la iniciativa 
para la desaparición  o la 
acotación del fuero, que ya es 
un clamor social, y que se 
ha convertido en  un escudo 
de regidores y legisladores 
para violar la ley, y burlar la 
acción de la justicia, tal petición 
social,  cobro fuerza a raíz del 
desafortunado suceso que en días 
próximos pasados protagonizó un 
regidor de extracción panista del 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
en contra de una dama de la 
tercera edad de ese municipio. En 
nuestra entidad esta posibilidad 
a la fecha no está ni siquiera 
contemplada, porque no se ha 
presentado una iniciativa para 
tal caso, pero según algunas 
fuentes, ésta será presentada al 
pleno en breve por un diputado 
panista que ya está trabajando 
en ello. Al Tiempo
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

La semana anterior a la presente 
fecha estuvo en dos ocasiones  en 
el municipio de TECUALA, Nayarit, 
celebrando reuniones de trabajo 
con ejidatarios de aquella zona, 
principalmente con productores de 
sorgo y frijol, en dichas reuniones se 
apoyo con personal del CESAVENAY, 
para orientar a los productores como 
de manera preventiva enfrentar y 
combatir a las implacables plagas 
del pulgón amarillo, gusano cogollero 
entre otras plagas y  no esperar  
ni dar tiempo a que dichas plagas 
invadan sus sembradíos, dice el 
DIPUTADO GONZALEZ COSIO, 
mire licenciado: es muy importante 
que los políticos y representantes 
populares de todos los partidos 
políticos estemos del lado de los 
productores agropecuarios muy a 
tiempo, esto es antes de que tengan 
encima el problema de las plagas 
destruyendo sus sembradíos, y solo 
vayamos en actos de protagonismo, 
cuando ya no hay remedio, continúa 
manifestando, su servidor he estado 
en todo tiempo y en forma continua 
con los productores principalmente 
como ya se lo dije de sorgo y frijol, 
no solo para orientarlos en como 
enfrentar de forma preventiva 
las plagas, también para buscar 
alternativas de NUEVOS CULTIVOS  
INNOVADORES como es el ESTIVIA, 
finaliza comentándome el DIPUTADO 
GONZALEZ, estas reuniones las llevó 
acabo con productores de la Sociedad 
Civil sin importar al partido político, 
organización social o grupo al que 
pertenezcan. Su humilde servidor 
debo decir a mis pocos lectores, que 
la presente entrevista la obtuve con 
el DIPUTADO GONZALEZ COSIO, el 
día lunes 15 de la presente semana al 
encontrarlo a las afueras del Mercado 
Municipal de la bella Ciudad de las 
GARDENIAS, donde se encontraba 
observando la peregrinación que 
se celebra con motivo de las 
tradicionales fiestas religiosas de la 
capilla de nuestra SEÑORA DE LA 
ASUNCIÓN, ahí se le vio al lado de 
su señora ESPOSA, saludando a 
infinidad de personas que al pasar 
detenían su paso para saludarlo y 
muchos por la confianza que les 
da, para pedirle apoyo económico 

para comer ese día o para regresar 
a sus poblaciones, se le vio además 
al DIPUTADO al igual que a su 
ESPOSA distribuyendo de manera 
general sin distingo alguna botellas 
de agua a las personas  que por ahí 
pasaban; su servidor al entrevistar  
algunas de las muchas personas 
que se acercaron al DIPUTADO, 
coincidieron que  en política el 
DIPUTADO GONZALEZ COSIO 
ES FACTOR DE UNIDAD. Y que 
si es candidato en ACAPIONETA 
NO HAY IZQUIERDA.

Habla el diputado Arturo 
Elenes sobre la controversia 

constitucional
Al llegar su servidor al interior de las 
instalaciones del H. CONGRESO 
DEL ESTADO, y al constituirme 
en las oficinas del despacho del 
DIPUTADO ARTURO ELENES, 
como siempre desde temprana 
hora se le encontró atendiendo a 
personas que acuden a solicitar el 
apoyo de su representante popular, 
haciéndolo de manera muy atenta 
(como siempre se ha distinguido) y 
buscando soluciones a los problemas 
que ahí le presenta la gente del 
pueblo en general; al observarme 
me dice: pásate hermano, y me 
espero, pues estaba atendiendo un 
problema legal que unas personas le 
estaban planteando; luego le pregunto 
¿qué hay de la CONTROVERSIA 
CONSTITUCIONAL?, y dice: el  
Congreso ya contestó ante la 
SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE 
LA NACION, y estamos esperando 
la RESOLUCION muy probable 
dentro de este mismo mes; le 
pregunto, ¿en qué consiste?, y 
dice: se refiere al porque mas y no 
menos, en relación a DIPUTADOS 
Y PRESIDENTES MUNICIPALES, 
esto es porque cuatro años y no  uno; 
continua diciendo: si la resolución 
ordena la disminución el Congreso 
cumple con uno, dejando por un 
año a DIPUTADOS o bien a los 
ALCALDES; le pregunto ¿y para 
GOBERNADOR?, y contesta: al 
igual puede ser por un año o por 
cuatro. Nos despedimos y me dice: 
te invito a comer hermano hace 
tiempo no platicamos, desde luego 
su servidor acepte. 

Por Lic. Rubén Ahumada Durán

ASI LO DICE
LA GENTE
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ecualaT
Socios de “Autotransportes Victoria” 

Acusan de malos manejos financieros a  los actuales 
administradores de esa empresa Tecualense

* Recayendo dicha acusación en los hermanos y 
activos socios David y Armando Corona

Genteypoder/Tecuala/
Por: Martin Hernández.

Tecuala, Nayarit.- Un grupo de socios 
de “Autotransportes Victoria”, que dicen 
y aseguran son el 45% de accionistas 
de esa empresa transportista, acusan a 
sus directivos de no rendirles cuentas, 
sospechan que se está realizando 
desfalcos en el dinero que ingresa a 
esta empresa dedicada al trasporte 
público, los acusadores manifiestan que 
por mucho tiempo no se ha realizado 
un corte de caja, no se les dado a 
conocer el estado que guardan las 
finanzas dentro de sociedad anónima 
que conforman.
Un sinfín de veces se les ha pedido 
a los directivos que convoquen a una 
asamblea para conocer las entradas y 
salidas del dinero, es obligación de los 
directivos dar cortes de cajas, pero al 
parecer se está dando un fraude o un 
robo en Autotransportes Victoria, pues 
los directivos no dan respuestas a las 
peticiones de los socios, todo indica 
que los hermanos David y Armando 
Corona, están malversando el dinero 
que genera la empresa, pues le tienen 
miedo a la rendición de cuentas para 
los socios.
Los denunciantes aseguran que ya se 
han realizado denuncias ante el ministerio 
publico pero no han procedido y con 
esto se sospecha que los directivos han 
comprado como puercos flacos a los 
ministerios públicos, pues para nada 
se le da seguimiento a las denuncias 
puestas por los afligidos socios los 
cuales se sientes robados por la dupla 
conformada por los hermanos Corona, 
los cuales tienen en sus manos las 
riendas de la empresa y el dinero que 

se genera a diario por la flotilla de 
camiones que prestan el servicio de 
trasporte público.
Una docena de socios se acercaron 
ante este medio de comunicación para 
declarar su denuncia e informar a la 
ciudadanía de lo que está pasando 
dentro de la empresa en mención, pues 
al ver que sus denuncias penales no 
funcionan optaron por hacer públicas 
sus demandas, solo piden que se realice 
un corte de caja para saber las finanzas 
de sociedad a la que pertenecen y 
en la que laboran sus vehículos de 
trasporte público, “no es posible que 
unos vivales se estén quedando con 
el dinero que se genera a diario por el 
servicio que se presta”.
Es inconcebible que personas sin 
escrúpulos y ambiciosas estén al frente 
de la empresa, aseguran los socios, 
pues no dan la cara y mucho menos 
rinden cuentas, es necesario saber el 
estado que guardan las finanzas de 
la firma denominada Autotransportes 
Victoria, pues son varios los socios que 
la conforman pero son dos personas las 
que tienen el control y están manejando 
el dinero a su antojo sin rendirles cuentas 
a nadie, los denunciantes aseguran “Ya 
estamos cansados de que nos vean las 
cara los pillos que están de directivos, 
vaquetones y sinvergüenzas”. 
Quienes manifiestan su inconformidad 
recuerdan como esta empresa se forma 
por personas trabajadores y honradas, 
pero hoy parece que está dirigida por 
atracadores que no quieren rendir 
cuentas por nada del mundo, estas 
personas se están gastando el dinero 
en comprar a las autoridades para que 
no se les exija cuentas claras, es por 
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Reciba una cordial felicitación con 
motivo de la celebración del Decimo 

Aniversario de su fundación  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, 
cada año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su 
función informativa oportuna y veraz, esperamos que 
en Tecuala sigan con su labor durante muchos años.
 El aniversario de un medio de comunicación representa 
la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar.  

ATENTAMENTE 

Oscar Díaz Herrera 
Presidente del comisariado ejidal 

de Tecuala 
Tecuala Nayarit.- 19 de agosto de 2014 

eso que se optó por la denuncia pública 
para que la ciudadanía sepa y no se 
confié de quienes tiene las riendas de 

una empresa tecualenses, que al grado 
que va puede desaparecer por los 
malos manejos que se le está dando. 
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Una felicitación para todo el personal del:  Felicitamos a todo el personal que 
labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, a quienes diariamente 
nos mantienen debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, a todos los que 
forman parte de la empresa,  reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores , fotógrafos y en especial a su 
director General Antonio Lora y Pedro Bernal director 
de la zona norte.
 
Esperando que sigan cumpliendo más años y que 
se conduzcan de manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

Por su Decimo aniversario, por su ardua labor que 
realizan cada uno de los que colaboran en el medio, 
por mantener a todos los nayaritas bien informados 
durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna 
en nuestro estado,  sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más.

ATENTAMENTE

Faustino Haro Beaz 
Presidente de la ganadera de Santiago Ixcuintla 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 19 de Agosto de 2016

ATENTAMENTE 

Francisco Ledezma 
Becerra 

Síndico municipal del 
Ayuntamiento de Santiago 

Ixcuintla 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 19 de agosto de 2016  

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario 
Informativo: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 10 años como un 

medio consolidado, de servir e informar a la sociedad nayarita de todos los 
acontecimientos en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como 
hasta ahora lo han demostrado.

ATENTAMENTE   

Pedro Tello García 
Gerente Estatal de la CONAFOR 

Tepic Nayarit.- 19 de agosto de 2016 
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Una felicitación para todo el personal del:  Felicitaciones a todo el personal del 
Diario: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, a quienes diariamente 
nos mantienen debidamente informados de todo el 
acontecer político, social y económico, a todos los que 
forman parte de la empresa,  reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores , fotógrafos y en especial a su 
director General Antonio Lora y José María Castañeda 
director Santiago.  

Esperando que sigan cumpliendo más años y que 
se conduzcan de manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

Por su Decimo Aniversario a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman 
parte de la empresa por contar con un profesionalismo 
que ha coadyuvado en el estado para lograr una mejor 
información.
Reiteramos la felicitación a su fundador y director Antonio 
Lora Zamorano y José María Castañeda, director de la 
Costa de Oro en Santiago,  deseando de manera sincera 
que se sigan conduciendo de manera profesional. 

ATENTAMENTE

Sabino Lora Jiménez 
Dirigente del SUTSEM en Santiago Ixcuintla  

Santiago Ixcuintla.- 19 de Agosto de 2016

ATENTAMENTE 

Doctor Manuel 
Narváez Robles  

Director de la Preparatoria 2 de 
Santiago Ixcuintla  

Santiago Ixcuintla Nay.- 19 de agosto de 2016 

La Asociación de Usuarios de la Margen Derecha del 
Río Santiago felicita de manera entusiasta a: 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano y José María Castañeda director de Santiago, 
por sus 10 años ininterrumpidos de servir de puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente 

las inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad,  al mismo tiempo que 
en el municipio de Santiago se mantengan con la información oportuna por muchos años más.  

ATENTAMENTE   

Guillermo Hernández Cabrera 
Presidente 

Santiago Ixcuintla.- 19 de Agosto de 2015
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Pide el presidente de la Ganadera de Santiago 
que sus representados actualicen sus documentos

Albino Quezada “El Candil”, continúa 
atentando contra la obra del bordo

Ramírez, Francisco Javier 
Romero González, tronó 
materialmente en contra del 
marisquero Albino Quezada, 
ampliamente conocido como 
“El Candil”, quien no contento 
con haber mandado tumbar 
un viejo Huanacaxtle que se 
encontraba en el bordo del 
río Santiago, para construir 
en el lugar una serie de 
locales comerciales, ahora 
está tumbando los machuelos 
del bordo para continuar 
construyendo –insist ió- 
locales comerciales.
El Coleman Romero, como 
es ampliamente conocido el 

abogado santiaguense, llamó 
a un programa de noticias de 
radio para señalar que si no 
había autoridad que parará al 
Candil, ya que al destruir el 
machuelo de la banqueta del 
bordo del río está atentando 
contra la seguridad de los  
Santiaguenses, ya que el 
machuelo viene siendo parte 
de la formación del mismo 
bordo de contención para 
el soporte del embate de la 
corriente de agua en caso 
de que se diera alguna 
creciente. Respondiendo el 
comunicador Jesús Narváez 
Robles, que el anterior 

delegado de CONAGUA, 
Héctor González Curiel, había 
hecho la promesa de que se 
le instauraría una demanda de 
juicio penal luego que –dijo- el 
bordo y la zona pegada al río 
son zonas federales, y que 
efectivamente CONAGUA 
concesiona los terrenos para 
uso agrícola, no para construir 
obras hechas de ladrillo, 
varilla y cemento, además 
el entonces delegado federal 
dijo que nadie podría extraer 
material de construcción 
de los lechos de los ríos y 
arroyos, sin previo permiso 
otorgado por la delegación 

a mi cargo, sin embargo el 
Toro González Curiel, salió 
destapado de la delegación 
de CONAGUA y no sabemos 
si habrá seguimiento en 
contra del marisquero Albino 
Quezada, o no.
Por lo pronto la denuncia que 
hiciera pública El Coleman 
Romero, quedó en suspenso 
pese que de inmediato el 
responsable de este atentado 
ordenó que los trabajadores 
que a punta de marrazos 
estaban destruyendo los 
machuelos del bordo, pararan 
la obra destructiva, a ver 
hasta cuándo.

porque entra en vigor la nueva 
ley que es la facturación 
electrónica, entonces, repito, 
los invito a que no hagan caso 
omiso a esa actualización de 
su documentación de la UPT su 
areteo, la depuración de aretes 
y su credencial actualizada, 
para que en esa fecha estar 
debidamente requisitado y que 
no tengamos ningún problema 
en extender esas facturas 
electrónicas”.
Faustino en un tema diferente, 
pero sin apartarnos del tema 
ganadero, mucho se ha dicho 
que el ganado que entregará 
a los polígonos registrados 
-el gobernador del estado-, 
hay comentarios de que 
se están muriendo al no 
aclimatarse a nuestro medio 
ambiente, ¿qué sabes tú al 
respecto, como presidente 
de la Asociación Ganadera 

de Santiago Ixcuintla?
“Mira Chema aquí no nos ha 
llegado ninguna información 
de que haya muerto ganado, 
lo que sí sabemos es que el 
ganado llegó con conjuntivitis, 
o sea enfermedad en los ojos, 
quizá sea por el calor que hace 
aquí en esta región y que no 
salieron libres del tratamiento 
adecuado, entonces ese es 
el único conocimiento de mi 
parte como presidente que 
tengo, además del polígono 
de Botadero donde al parecer 
se han muerto 6 cabezas de 
ganado bovino, y dos animales 
más que murieron en el polígono 
del poblado del Tambor, y 
Corral de Piedra, de recién 
que llegaron más bien en el 
Tambor, pero de ahí en más 
no se ha tenido ningún reporte 
de mortandad de animales”.
Faustino Haro Beas, al referirse 

al problema que como cáncer 
se ha dejado sentir entre los 
ganaderos y que no es otro 
que el abigeo, el entrevistado 
mencionó que éste continuo, ya 
que es en los potreros donde 
los abigeos sacrifican el ganado 
ahí mismo lo destazan y dejan 
el puro cuero con el menudo y 
las patas. “En ese tenor debo 
de insistir con mis compañeros 
para que denuncien el robo de 
ganado, ya que solamente en 
base a denuncias es como la 
partida judicial que se dedica 
al combate de abigeos puede 
actuar. Muchos dicen que es 
pura pérdida de tiempo, pero 
si no denunciamos el abigeo 
continuará como cáncer en la 
sangre, afectando la economía 
de los ganaderos de la región”. 
Explicó finalmente el presidente 
de la Ganadera de Santiago 
Ixcuintla, Faustino Haro Beas.

Por José María 
Castañeda

Sant iago Ixcu in t la . -  E l 
presidente de la Asociación 
Ganadera Local, Faustino Haro 
Beas, vuelve a hacer un llamado 
a sus representantes a fin de 
que se continúe actualizando el 
areteo en el ganado vacuno a 
fin de que no haya problemas 
a la hora de comercializar.
En ese sentido el presidente de 

la Ganadera Local mencionó: 
“yo quisiera hacer latente el 
aviso que señaláramos en la 
versión anterior de que todo 
el amigo ganadero haga la 
actualización de documentos, 
porque se viene a pasos 
agigantados el día primero 
de noviembre, que es la fecha 
límite, que tenemos para 
la actualización de nuestra 
documentación de ganadero, 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien 
f u e r a  p r o c u r a d o r  d e 
justicia del estado en el 
periodo administrativo del 
Licenciado Celso Delgado 

* Al poner a trabajadores con marros a destruir el machuelo del andador,  denuncia El Coleman Romero

* Ya que a partir del mes de noviembre entrará en 
vigor la facturación electrónica


